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ОБРАЗОВАНИЕ

Чеховская               
получит столовую 

Недавно глава района подписала 
постановление о строительстве 
пристройки для столовой при школе

Работы планируется начать уже в теку-
щем году. Как рассказал нам директор шко-
лы Алексей Павленко, вопрос о строитель-
стве  столовой поднимался уже давно, и ему 
даже был дан ход, но в определенный мо-
мент выяснилось, что смета проекта, подго-
товленная самим же директором еще в на-
чале 90-х годов, безнадежно устарела. Пока 
посредническая организация проводила 
все необходимые согласования и создава-
ла новый документ, грянул кризис, и рабо-
ты по подготовке к строительству пришлось 
приостановить. 

Окончательное решение по этому во-
просу было принято несколько недель на-
зад, когда глава района Анна Щерба подпи-
сала документ, согласно которому столовую 
должны начать строить уже в конце этого 
года. Стоимость проекта оценивается в 33 
миллиона рублей, и только подготовка всех 
необходимых документов и составление но-
вой сметы обошлись уже в 1 млн. 200 тыс. 
рублей. Цена вопроса так высока, посколь-
ку размеры школы не позволяют разме-
стить столовую внутри здания. Её придет-
ся возводить как пристройку на территории 
школы, со стороны Истринского военкома-
та. Напомним, что сейчас школа №1 им. А.П. 
Чехова обходится маленьким буфетом, ко-
торый продает готовые продукты питания. 

— Поскольку мы не имеем собственной 
столовой, то не можем устраивать при шко-
ле даже летний лагерь для детей, так как  
это противоречит всем нормам, — говорит 
Алексей Евдокимович. — Кроме того, сей-
час продумывается идея создания в школе 
так называемого «режима полного дня», ког-
да дети после уроков остаются, чтобы посе-
щать факультативные занятия, заниматься 
дополнительно. Пока у нас не будет сто-
ловой, мы о таком графике можем даже не 
мечтать.

Столовая рассчитана на 250 посадочных 
мест, здесь будет собственная кухня, обо-
рудованная всем необходимым для приго-
товления полноценных обедов. При отсут-
ствии проблем с финансированием проекта 
пристройка заработает в конце 2010 года.

Наталья КУЛИКОВА

Первое сентября наступает 
на пятки, мальчишки и 
девчонки прощаются с 
летними каникулами, 
а родители спешат в 
магазины за школьными 
принадлежностями. 
По сравнению с прошлым 
годом школьные товары 
заметно подорожали, 
но кое-где еще есть 
возможность найти их по 
старым ценам, поэтому 
к выбору магазина стоит 
подойти ответственно.

Д
ля того, чтобы выяснить, 
во сколько обойдется 
школьный набор в этом 

году, мы пробежались по круп-
ным торговым точкам Истры. 
Надо сказать, что проблем с 
приобретением того или ино-
го школьного аксессуара сегод-
ня нет, в городе насчитывается 
более 15 магазинов с канце-
лярскими принадлежностями. 
Мы заглянули в ЦУМ, рыноч-
ные точки, НТТМ, магазин 
«Икар» в здании педколледжа 
и книжный магазин на улице 
9-ой Гвардейской дивизии.

ЦУМ, как и в прошлом году, 
радует широким выбором, при 
этом цены приближены к ры-
ночным. Найти свободную 
минуту для разговора с про-
давцом удалось с трудом, поку-
пателей много и практически 
всех интересуют школьные 
принадлежности. 

Проанализировав цены, мы 
выяснили, что обычная зеле-
ная тетрадь обойдется в три 
рубля, что на 50 копеек дороже 
прошлогоднего, а тетради в 48 
листов стоят от 20 рублей, ког-
да в прошлом году минималь-
ная цена составляла 15 рублей. 
Цена на такие тетради возрас-
тает в зависимости от их каче-
ства и рисунка. Самые доро-
гие из них — с напылением и 
блестками, цена достигает 70 
рублей. 

Ручки также подорожали, 
самая простенькая стоит 5 ру-
блей, что на 2 рубля дороже 
прошлогоднего, а самая доро-
гая и навороченная обойдется 
в 36 рублей. Каких ручек здесь 
только нет: восьмистержневые, 
перьевые, с печатями, с фона-
риками, мигающими колпач-
ками, пиши-стирай — все это 

призвано отвлекать школьни-
ка от урока. Именно поэтому 
родители по-прежнему отдают 
предпочтение обычным шари-
ковым или гелиевым ручкам.

— С начала августа в нашем 
магазине толпы покупателей, 
все готовятся к 1 сентября, 
— говорит продавец Любовь 
Воротынцева. — Популярной 
новинкой сезона можно на-
звать ручки с изображения-
ми мультяшек «Вингс», девочки 
покупают дневники с изобра-
жениями группы «Ранетки», 
а мальчики — с монстрами и 
машинами.

Самый простенький каран-
даш стоит 3 рубля — подоро-
жал за год на треть. Дневник 
с белой картонной обложкой 
продается по 15 рублей, а мод-
ные, в твердой обложке, с изо-
бражением звезд шоу-бизнеса 
или супергероев — по 60 ру-
блей. В прошлом году такой 
дневник стоил 45 рублей, но, 
несмотря на подорожание, ро-
дители и сейчас охотно его 
приобретают.

— Моя дочь идет в этом году 
в шестой класс, — говорит мама 
Анна Спинёва. — Сегодня мы 
докупаем вещи, на которые не 
хватило денег в прошлый раз. 
Вот, смотрите — дневник и пе-
нал с изображением «Ранеток», 
и еще наклейки выпросила всё-
таки. Слава богу, она не заме-
тила в углу такой же портфель 
с этими «Ранетками», а то бы 
пришлось и его тоже купить, 
совсем она с ними надоела.

Кстати, рюкзаки и пеналы 
здесь в изобилии, почти все с 
рисунками, многочисленны-
ми карманами и молниями. 
Самый дешевый из них сто-
ит 500 рублей, самый дорогой 
— в семь раз больше, пеналы 
тоже недешевые — от 50 до 450 
рублей, дорогие продаются с 
«наполнением».

На городском рынке, по мне-
нию корреспондентов «ИВ», 
оказались самые дорогие 
канцтовары. Сегодня здесь две 
торговые точки со школьными 
принадлежностями, цены меж-
ду ними не сильно варьируют-

ся. Выбор неплохой, но усло-
вия оставляют желать лучшего. 
Родители толпятся в вагончи-
ках и набирают по максимуму: 
в основном, тетради, ручки, ка-
рандаши, пеналы. Цены на эти 
товары такие же, как в ЦУМе, 
а вот выбор не такой уж боль-
шой, и качество обслуживания 
хуже. Дневник в твердой обло-
жке стоит 70 рублей, и цена на 
средненький портфель состав-
ляет в среднем 1500 рублей. 
По соседству вагончик с дет-
скими костюмами и школьной 
формой. Более-менее прилич-
ный костюм российского про-
изводства стоит 1700 рублей: 
сюда входят брюки, юбка (для 
девочки), рубашка или блузка, 
жакет и пиджак. В принципе, на 
рынке неплохой выбор школь-
ной формы — мы насчитали, 
как минимум, восемь точек с 
костюмами. Цены встречают-
ся самые разные, и торговать-
ся никто не запрещает.

Окончание на стр.5
Олеся ИСТОМИНА, 

фото автора

«РАНЕТКИ» И МОНСТРЫ 
ИДУТ В ШКОЛУ

Что положить в школьный ранец и сколько это будет стоить

Канцтовары в этом году заметно подорожали
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С Днем знаний! 

Приближается 1 сентября — день ра-
достный и торжественный, особенный 
праздник для людей всех поколений. 
Не случайно, что в этот день одинако-
во светлы и улыбчивы как лица перво-
классников, пришедших на первый в 
своей жизни урок знаний, так и людей, 
убеленных сединой, за плечами кото-
рых десятки прожитых лет.

Им, в отличие от нынешнего поко-
ления, плоды просвещения дались не 
легкой ценой. В грозные сороковые и 
трудные послевоенные годы многие из 
них учились, что называется, на голод-
ный желудок, зачастую без света и теп-
ла, не имея тетрадок (писали на газе-
тах), с одним учебником на весь класс. 
В поход за знаниями в среднюю школу 
сельским ученикам надо было отша-
гать не один километр.

Наши внуки и правнуки учатся 
в красивых и просторных классах, 
оснащенных современной техникой, 
школьные учителя учат детей владеть 
знаниями и информационными тех-
нологиями, быть активными, пытли-
выми, добрыми и здоровыми.

Этот учебный год знаменателен еще 
и тем, что мы вступаем в юбилейный 
год 65-летия Великой Победы. Мы на-
деемся, что в каждой школе и семье бу-
дут подготовлены особые мероприя-
тия, экскурсии по местам боевой славы 
нашего народа, что ветераны Великой 
Отечественной войны и труженики 
тыла, которых осталось так немного, 
будут окружены вниманием и заботой.

Дорогие учащиеся и педагоги, роди-
тели! Сердечно поздравляем вас с на-
чалом учебного года, успехов в овла-
дении знаниями, творческих поисков, 
терпения, понимания и гордости за 
своих детей!

Президиум Истринской 
районной общественной 

организации ветеранов 

ОБРАЗОВАНИЕ

Дедовский лицей 
расширяется

В недавно возведенной 
пристройке продолжаются 
отделочные работы. 

В прошлом году в рамках бюджет-
ного финансирования началось воз-
ведение пристройки для учащихся на-
чальных классов к лицею г. Дедовска. 
Сейчас здание уже построено, оста-
лось завершить отделочные и земля-
ные работы. Из-за непростой экономи-
ческой ситуации сроки сдачи объекта 
несколько сдвинулись. Но, несмотря на 
это, глава района Анна Щерба завери-
ла, что, по мере поступления средств 
в бюджет, все работы будут заверше-
ны. Как раз сейчас в здании монтиру-
ют электропроводку.  Пристройка, ко-
торая соединена с основным зданием 
галереей, рассчитана на 16 классов. 

Необходимость в отдельном поме-
щении для начальных классов назрела 
уже давно, так как сейчас лицей работа-
ет в две смены, хотя по всем правилам 
ученики должны заниматься в одну. 
Планируется, что в основном здании 
лицея будут заниматься ученики 5 -11 
классов, а в пристройке разместятся 
малыши 1 - 4 классов.  Директор лицея  
Людмила Усык отмечает, что при стро-
ительстве здания были использованы 
очень интересные архитектурные ре-
шения.  Внутри, кроме классов, есть 
тренажерный и спортивный залы, сто-
ловая и пищеблок, а также предусмо-
трены специальные помещения для за-
нятий с детьми психолога и логопеда.   

Елена СОЛДАТОВА

В Истринском районе 
продолжается монетизация 
льгот по услугам ЖКХ. Переход 
уже завершен в шести сельских 
поселениях, городском 
поселении Снегири и в 
нескольких организациях. До 
конца года на денежную форму 
социальной поддержки оплаты 
жилья и коммунальных услуг 
поэтапно перейдет весь район. 

Р
абота по переходу к предостав-
лению льгот ЖКХ в денежной 
форме проводится в целях ре-

ализации федеральной государ-
ственной политики в Московской 
области. Меры социальной под-
держки по оплате жилого поме-
щения и коммунальных услуг 
льготным категориям граждан, 
установленные законодательством 
Российской Федерации и законо-
дательством Московской области, 
будут предоставляться в денежной 
форме в виде компенсации расхо-
дов на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг. Фактически 
это означает, что если раньше льго-
ты на оплату жилья и коммунальных 
услуг учитывались уже в квитанции, 
то к концу года все льготники райо-
на будут оплачивать сто процентов 
услуг, и в течение месяца получат на 
сберкнижку или в пенсионных вы-
платах компенсационную выплату 
— ту сумму, которая раньше вычи-
талась из квитанции. 

Первым поселением в Истрин-
ском районе, осуществившим мо-
нетизацию льгот по услугам ЖКХ, 
стало Кострово. Поселение начало 
работать по новой системе с 1 апре-
ля 2009 года.

— Чтобы рассказать людям о нов-
шестве с коммунальными плате-
жами, в Кострово приезжали ра-
ботники управления социальной 

защиты города Истры, — вспоми-
нает глава сельского поселения 
Ольга Табунцова. — Жителям оста-
валось только сделать выбор — по-
лучать оставшиеся деньги с пенси-
ей ежемесячно или откладывать их 
на сберегательную книжку, причем 
это решение можно изменить в лю-
бой момент.

Количество льготников в 
Костровском сельском поселении 
постоянно меняется, но в среднем 
составляет около 400 семей. Среди 
них есть и неплательщики. Начиная 

с 1 апреля, тем, кто не оплачивает 
коммунальные услуги шесть меся-
цев и более, компенсационные вы-
платы перестают начисляться. 

— Эти изменения скорее неудоб-
ны для ЖКХ, — поясняет Табунцова. 
—  Если до монетизации государ-
ство выплачивало компенсацион-
ную часть стоимости услуг комму-
нальному хозяйству, то теперь эти 
деньги  отправляются льготникам, 
а коммунальные службы  получа-
ют деньги напрямую от населения. 
Получается, что если среди жите-

лей встречаются неплательщики, то 
ЖКХ не получит за них ни копейки.   

 Те же самые недовольства но-
вая политика вызвала и у сотруд-
ников жилищно-коммунального 
хозяйства сельского поселения 
Новопетровское, где нововведения 
вступили в действие 1 июля 2009 
года.

— Больше всего возникло вопро-
сов по поводу того, как удобнее по-
лучать деньги, — рассказывают нам 
в администрации Новопетровского. 
— Но сейчас уже картина ясна: пен-
сионеры получают выплаты вместе 
с пенсией ежемесячно, а те, кто еще 
не достиг пенсионного возраста и 
относится к льготным категориям 
граждан, складывают деньги на сбе-
регательную книжку. 

Чтобы рассказать жителям о ра-
боте по предоставлению мер со-
циальной поддержки, сотрудни-
ки администрации и работники 
жилищно-коммунального хозяй-
ства в Новопетровском расклеива-
ли объявления для жильцов. Нам 
поясняют, что в целом по сельско-
му поселению очень много семей, 
попадающих под льготы. Это пен-
сионеры, инвалиды, ветераны, а 
также многодетные семьи и участ-
ники боевых действий новейшей 
истории страны.

Следует напомнить, что еже-
месячная денежная компенса-
ция рассчитывается, исходя из 
начисленных платежей, и перечис-
ляется Истринским управлением 
социальной защиты населения на 
основании заявления получателя, с 
указанием способа ее получения, в 
течение месяца, за который произ-
водится оплата, но не позднее деся-
того числа месяца, следующего за 
расчетным.

Анна ПЕРЕТОКИНА,
фото Натальи КУЛИКОВОЙ 

ЖКХ

У ЛЬГОТНИКОВ «ВЫКУПАЮТ» СОЦПОДДЕРЖКУ 

«Истринский автодор» 
задействован в первом этапе 
строительства гоночной трассы

На 95-м километре Новорижского 
шоссе в окрестностях деревни 
Шелудьково Волоколамского райо-
на началось строительство гоноч-
ной трассы международного уровня 
Moscow Raceway, инвестиции в ко-
торую ориентировочно составят 5,5 
миллиарда рублей.

 Автодрому Moscow Raceway бу-
дет присвоена категория ФИА 1T, что 
делает его уникальным для России 
и позволит проводить этапы серии 
DTM,  MotoGP и «Формулы-1».

Автором проекта является извест-
ный немецкий архитектор Герман 
Тильке — он приложил свою руку 
практически ко всем трассам, кото-
рые сегодня принимают этапы Гран-
при. 

— В настоящее время ведет-
ся только первый этап строитель-
ства. В него включены переходно-
скоростная полоса и съезд с трассы 
«Балтия-М9», — рассказывает гене-
ральный директор субподрядной ор-
ганизации ОАО «Истринский авто-
дор» Виталий Подколзин. — Въезды 
на саму площадку будут и со сторо-
ны Волоколамского шоссе. Но чтобы 
начать строительство трассы, нужны 
к ней подъезды. Поэтому пока в рай-
оне деревни Шелудьково работает 
только землеройная техника.

Сейчас на месте будущей гоночной 
трассы поле. Оно даже не огорожено, 
и границы спортивного сооружения 
пока не обозначены. Под строитель-
ство трассы, длина которой будет 
равна 4070 метрам, а ширина соста-
вит от 12 до 21 метра, выделена тер-
ритория площадью 72 гектара. Трек 
будет содержать в себе 15 поворо-
тов, из которых девять левых и шесть 
— правых. В инфраструктуру авто-
дрома планируется включить пит-
билдинг, башню управления гонка-
ми, медиацентр, трибуны, а также 
гостевой центр с магазинами и ре-
сторанами. Главная крытая трибуна 
сможет вместить десять тысяч зри-
телей, а весь автодром рассчитан на 
100 тысяч гостей. 

Первый этап строительства рас-
считан на два месяца. 

— Длина участка, который необ-
ходимо сделать за это время, равна 
одному километру шестидесяти ме-
трам, — объясняет главный инженер 
ОАО «Истринский автодор» Виктор 
Шаробаров. — Въезд в деревню те-
перь тоже сдвинут примерно на 300 
метров. Ранее планировалось, что 
новая трасса сможет принять первые 
гонки уже в 2010 году, однако из-за 
нестабильной экономической ситуа-
ции и пересмотра соглашений между 
организаторами и партнерами, от-
крытие Moscow Raceway решено от-
ложить до конца 2011 года.  

Анна ПЕРЕТОКИНА

РАЗВИТИЕ

«Формула-1» пройдёт по Подмосковью
Второй год подряд 
участницы конкурса 
красоты мерзнут на сцене 
площади Дружбы. 

Прошлогодний опыт «за-
морозки», по всей видимости, 
не надоумил организаторов 
принять меры для того, что-
бы провести конкурс в более 
комфортных условиях. В ре-
зультате истринские красави-
цы в погоне за титулом самой 
красивой девушки района вы-
ходили на сцену в открытых 
вечерних платьях, несмотря 
на пронизывающий ветер и со-
всем не летнюю температуру. 

Конкурс красоты «Мисс 
Истра-2009» его организа-
торы — местный продюсер-
ский центр «Starmax Music 
Production» — представляли как 
масштабный городской празд-
ник, «незабываемое феериче-
ское шоу с участием эстрадных 
звезд» и большой подарок жи-
телям всего района. На выходе 
событие получилось скромнее, 
и общий пафосный тон, кото-
рый взяли организаторы, толь-
ко помешал разглядеть те поло-
жительные стороны, которые 
стоило бы отметить. Несмотря 
на то, что в этом году девушкам 
пришлось готовиться к кон-
курсу своими силами и за свой 

счет, все зрители смогли оце-
нить старания участниц — это 
касалось не только их внешне-
го вида, но и номеров, которые 
они подготовили для творче-
ского конкурса. 

Сильно оттягивали на себя 
внимание ведущие, которые 
порой выдавали такие рече-
вые «пассажи», что даже не 
слишком образованной части 
публики становилось не по 
себе. Но, пожалуй, кульмина-
цией феерического шоу стоит 
назвать предполагаемый вы-
ход на сцену певицы Эвелин, 
которая не успела предстать 
перед зрителями к началу 
своей фонограммы. Тогда за-
пись остановили, но, забыв 
перемотать, включили толь-
ко с середины песни — девоч-
ке оставалось только развести 
руками, повернувшись лицом 
к техникам. 

В качестве эстрадных звезд 
— если не считать просла-
вившуюся теперь Эвелин — в 
Истру пожаловала группа под 
названием «Ангел-А». После 
окончания праздника истрин-
цы смогли увидеть красивый 
салют — пожалуй, единствен-
ное, что в этот раз удалось ор-
ганизаторам на славу. 

Наталья КУЛИКОВА

КОНКУРС

«Тепло ль тебе, девица?»
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ЗВЕЗДНЫЙ ЧАС УОРРЕНА ИЗ МОНШЕР 
ВЕРСАЛЬ ПРОБИЛ В ИСТРЕ

Впервые в городе прошла региональная монопородная выставка собак 

На выставку приехали 
участники со всей 
Московской области, а также 
из Москвы, Тулы и Воронежа 
— в общей сложности почти 
40 восточноевропейских 
овчарок. Истринское 
отделение «Живой Мир» при 
Российской кинологической 
федерации удостоилось 
чести принимать гостей 
в первый раз за историю 
своего существования. 

О
казаться хозяином серти-
фикатной выставки ран-
га кандидатов в чемпионы 

клуба — большая честь. На такие 
события собаководы приезжают 
не просто для того, чтобы выве-
сти собак «в свет», но и чтобы по-
пытаться получить первый или 
очередной «СС» — сертификат 
соответствия. Здесь же питомцы 
зарабатывают себе допуск в раз-
ведение: для этого кобелям необ-
ходимо получить оценку не ниже 
«отлично», а сукам — не ниже 
«очень хорошо». 

Надо сказать, что собак на вы-
ставке оценивали не только 
по экстерьерным качествам — 
участники должны были сначала 
пройти тестирование на провер-
ку психики. Питомцам предстоя-
ло сдать звуковой тест (не испу-
гаться выстрела), спокойно дать 
себя осмотреть, не демонстри-
ровать агрессии относительно 
окружающих и уметь защищать 
владельца — а это значит, про-

демонстрировать активную обо-
ронительную реакцию при по-
явлении фигуранта, который 
имитировал нападение. Для клас-
са служебных собак задача услож-
нялась, поскольку участникам не-
обходимо было пройти проверку 
рабочих качеств. Так, они долж-
ны были уметь ходить рядом с 
хозяином в разных направлени-
ях без поводка и намордника, не 
обращая внимания на окружаю-
щих, а также сдать усложненный 
звуковой тест. В этом случае фи-
гурант бежал на собаку со стеком 
в руке, и в момент его прибли-
жения звучал выстрел. Овчарка 
должна была не растеряться и 
атаковать своего «обидчика». 

На выставке в Истре, организа-
цией которой занимались Елена 
Воинкова, Вера Фокина и Наталья 
Шихова из местного отделения 
объединения «Живой Мир», су-
действо оказалось очень строгим. 
Эксперт Ирина Швец жестко оце-
нивала участников и в результа-
те сертификаты получили только 
четверо участников, и 14 участ-
ников были допущены в разведе-
ние. Однако это вовсе не значит, 
что остальные собаководы могут 
поставить крест на карьере сво-
их питомцев. «Эксперт дает свою 
оценку только на момент осмо-
тра. Возможно, в этот день у соба-
ки было плохое настроение, или 
именно сейчас она полиняла, мо-
жет быть, нервничала, — расска-
зывает руководитель Истринского 
отделения «Живой мир» Елена 

Воинкова. — Вполне вероятно, что 
в следующий раз собака сможет 
получить более высокую оценку». 
В выставке могли участвовать так-
же и «бэбики» — щенки в возрас-
те от трех до шести месяцев. Они 
получали оценку только в форму-
лировке «перспектива» или «боль-
шая перспектива». 

Помимо сертификатов и оце-
нок, овчарки соревновались 
еще и за титулы победителей в 
своих возрастных категориях. 
Так, лучшим «бэбиком» призна-
ли малышку по кличке Цветок 
Жасмина из питомника «Б Л» 
(Москва), лучшим щенком стала 
собака по кличке Ю Лавли из пи-
томника «Хард Гвард» (Москва), 
а титул лучшего юниора заво-

евал Прометей из питомни-
ка «Фиелисс» (Воронеж). Среди 
«взрослых» победителями стали 
девочка Ракета из «Новой импе-
рии» (Москва) и мальчик Уоррен 
из «Моншер Версаля». Он же заво-
евал и титул «Лучшего представи-
теля породы». 

В завершение выставки орга-
низаторы устроили конкурс пи-
томников, в котором могли уча-
ствовать только те питомники, 
которые представили не менее 
трех собак и как минимум из 
двух пометов. Победителем стал 
московский питомник под назва-
нием «Бетэльгейзе Лаэрс», владе-
лец Елена Кузнецова. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

ОФИЦИАЛЬНО  

ГРАФИК
выдачи путевок и постановки 
на очередь в муниципальные 

дошкольные образовательные учреж-
дения Истринского 

муниципального района
на сентябрь 2009 года

Число Время Местонахождение

7, 14, 21, 28 
сентября

11.00-
18.00

Администрация 
Истринского муни-
ципального района, 
ком. 91

2 
сентября

10.00- 
17.00

Администрация 
СП Букаревское

9 
сентября

10.00- 
17.00

Центр занятости 
г. Дедовска

16 
сентября

10.00- 
17.00

с. Павловская Слобода, 
Совет ветеранов
 (ул. Советская, д. 1)

23 
сентября

10.00- 
17.00

Администрация 
СП Новопетровское

30 
сентября

10.00-
17.00

Администрация 
СП Костровское

СЛЕТ

Три дня в творческой 
атмосфере

Сегодня делегация из Истринского 
района отправилась в заповедник 
«Горки Ленинские» на ежегодный слет 
работников культуры Московской 
области «Журавлиные посиделки». 

В состав истринской делегации вош-
ли представители управления по культу-
ре и спорту района, сотрудники городских 
и сельских домов культуры, руководители 
творческих коллективов. По традиции слет 
откроют губернатор Московской области 
Борис Громов и  руководитель областного 
министерства культуры Галина Ратникова.

Журавли признаны символом областного 
министерства культуры, отсюда и название 
слета. В этом году Ленинский район при-
мет гостей со всего Подмосковья и близле-
жащих регионов уже в седьмой раз. Каждое 
лето в ленинском заповеднике собирается 
больше тысячи творческих, увлеченных ис-
кусством людей. В течение трех дней они 
обсуждают вопросы развития культуры, об-
мениваются опытом, участвуют в конкур-
сах и самодеятельных концертах. 

Мария РЫЧЕНКОВА

ОГОНЬ

Мусорные пожары

На прошлой неделе участились 
загорания мусора.

В понедельник утром горел мусор на ули-
це Школьная, д.1 поселка Снегири, а днем 
позже произошло сразу два подобных по-
жара — в деревне Алексино Ермолинского 
сельского поселения и в садовом товари-
ществе «Чистые пруды» Ивановского посе-
ления. Горел мусор и на следующий день 
в деревне Медведки Ермолинского посе-
ления и в Снегирях на улице Восточная, 
д.1. Двадцатого августа серия этих по-
жаров продолжилась в деревне Холмы 
Ермолинского поселения. 

Среди более серьезных пожаров — 
возгорание в одном из дачных домов 
Бужаровского сельского поселения, ко-
торое произошло в понедельник. Также 
на неделе горел хозяйственный блок в де-
ревне Букарево. Кроме того, случились по-
жары в бане деревни Сычевки и в дачном 
доме садового товарищества «Журналист» 
в Ермолинском. Завершилась неделя пожа-
ром в пристройке летней кухни в деревне 
Давыдково, что в Новопетровском поселе-
нии. За прошедший период в огне никто не 
пострадал.

Олеся ИСТОМИНА

ЖКХ

Отключений больше 
не будет

Жители деревни Котово 
последними оценили все 
прелести наличия в доме горячей 
воды.  

Как рассказали нам в ОАО 
«Истринские теплосети», все отно-
сящиеся к ним котельные в соответ-
ствии с графиком закончили плано-
вые остановки на профилактический 
ремонт и работают в штатном режи-
ме. Последняя из котельных заработа-
ла в деревне Котово. 

Во время ремонта внештатных си-
туаций не возникало, оборудование 
сюрпризов не преподносило. Рабочие 
ремонтировали и чистили баки-
аккумуляторы горячей воды, котлы, 
заменяли трубы ввода холодной воды, 
ремонтировали фильтры химводопод-
готовки,  участки магистрального тру-
бопровода, а также приводили в поря-
док вспомогательное оборудование.

К новому отопительному сезону ко-
тельные «Истринских теплосетей» го-
товы на 100%, а тепловые сети — на 
90%. Кое-где еще ведется мелкий ре-
монт теплотрасс, который не влияет 
на отключение горячей воды. 

На третью декаду сентября запла-
нирована пробная топка котельных, 
чтобы выявить возможные поврежде-
ния до начала отопительного сезона. 
Таким образом, до первого октября все 
недочеты должны быть устранены. 

Елена СОЛДАТОВА

В начале этой недели в 
сквере около Истринского 
педколледжа произошло 
ЧП — с памятника А.П. 
Чехову исчезли очки. 

Отсутствие этой характер-
ной детали в образе писателя 
первыми обнаружили жители 
улицы 9-ой Гвардейской диви-
зии, спешащие на работу в по-
недельник утром. Истринский 
меценат Владимир Яцук, бла-
годаря которому в сквере и 
был установлен этот заме-
чательный памятник, при-
шел в крайнее расстройство, 
узнав неприятную новость. 

Регулярно он приходит в 
сквер, чтобы проследить за 
порядком, и, к своему сожале-
нию, почти каждый раз обна-
руживает следы вандализма.

— В воскресенье вечером 
я приходил в сквер, чтобы 
осмотреть лампочки в фона-
рях, тогда пенсне еще было на 
месте, а утром его не стало,  — 
рассказывает Владимир Яцук. 
— Я не могу найти объясне-
ния подобным хулиганским 
поступкам. Ради чего они со-
вершаются? Столько раз мы 
чинили фонари, даже специ-
ально установили их на проч-
ные металлические основы, и 

все равно их погнули. Вот бы 
эту силу направить в доброе 
русло!

Сразу же о происше-
ствии сообщили скульптору 
Владимиру Суровцеву, создав-
шему памятник. Оказалось, 
в настоящее время он нахо-
дится в заграничной поездке 
и сможет сделать новое пенс-
не только по приезду. В теле-
фонном разговоре он заверил 
коллег, что это дело поправи-
мое, и проблема будет решена 
в кратчайшие сроки.

Владимир Яцук всерьез за-
думался об установке в скве-
ре видеокамеры, чтобы фик-
сировать все происшествия и 
иметь возможность привлечь 
нарушителей к ответственно-
сти. Ведь искать похитителей 
пенсне сейчас, когда нет свиде-
телей, бесполезно. Очевидно, 
что хулиганы действуют но-
чью, поэтому помочь в предот-
вращении актов вандализма в 
сквере могут и охранники пе-
дагогического колледжа, ко-
торые дежурят круглосуточно. 
А пока Антон Павлович бу-
дет смотреть на мир без уве-
личительных стекол и, может 
быть, простит своих обидчи-
ков, не заметив их низости и 
мелочности.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ПРОИСШЕСТВИЕ

  Чехов лишился пенсне
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На прошлой неделе куриные 
яйца подорожали в «ТОНе» 
с 27 рублей 10 копеек до 
28 рублей 40 копеек, а в 
«Патерсоне», наоборот, 
подешевели с 34 рублей 
за десяток до 32 рублей 29 
копеек. 

В «Патерсоне» значитель-
но снизилась цена на  карто-
фель: до 11 рублей 99 копеек. На 
этой неделе в «ТОНе» не пред-
ставлено подсолнечное масло 
«Олейна», по весьма заманчивой 

цене 49 рублей 80 копеек, но, 
может быть, оно снова появится 
на следующей неделе.

В новопетровском магазине 
цена изменилась только на греч-
ку, которая подорожала всего на 
рубль.  В магазине на Глебовке в 
этот раз все цены остались без 
изменений.  Кроме того, в неко-
торых магазинах проходят ак-
ции, во время которых можно ку-
пить продукты со скидками. Так, 
например, в «Патерсоне» с 24 по 
30 августа можно приобрести мо-
локо «Летний день» («Юнимилк») 

2,5% жирности по цене 19 рублей 
99 копеек за 0,95 литра, колбасу 
«Докторская» (Микоян) по цене 
159 рублей 99 копеек за  кило-
грамм, сыр «Российский» 45-50% 
жирности по цене 129 рублей 99 
копеек за килограмм, помидоры 
по 33 рубля 99 копеек за кило-
грамм, минтай свежемороженый 
потрошеный  по 77 рублей 99 ко-
пеек за килограмм, сыр «Виол» 
плавленый с лисичками по 34 ру-
бля 99 копеек за 200 грамм.

Здесь можно приобрести филе 
телапии по 156 рублей 50 копе-

ек за килограмм, пикшу свеже-
мороженую по 79 рублей 50 ко-
пеек, макароны «Макфа» по 26 
рублей 50 копеек за 450 грамм, 
сок «Любимый сад» («Вимм Билль 
Дан») в ассортименте по 34 рубля 
за 1 литр, сок «Голд» («Вимм Билль 
Дан») по 27 рублей за 0,95 литра, 
сливочное масло «Валио» по 42 
рубля за 200 грамм, сливочное 
масло «Озерецкое» 82% жирности 
(«Молочный мир») по 27 рублей 
60 копеек за 180 грамм. 

Елена СОЛДАТОВА

Трагический случай 
произошел в минувший 
четверг в Истре в одном 
из домов по этой улице. 
В дежурную часть УВД 
поступило сообщение о 
том, что возле подъезда 
дома № 47 лежит 
неизвестный мужчина 
без признаков жизни. 

Выехавшая на место опе-
ративная группа обнару-
жила труп двадцатидвух-
летнего молодого человека, 
проживающего в этом доме. 

В ходе осмотра судмедэк-
сперты установили, что  пер-
воначальной причиной смер-
ти являются несовместимые с 
жизнью травмы, полученные 
в результате падения с высоты 
восьмого этажа.  

Среди других происше-
ствий недели, как и обычно, 
большое количество угонов 
самых разных транспортных 
средств. 

В понедельник с одного из 
участков в СНТ «Восход» не-
далеко от Бужарово неизвест-

ные украли скутер, а из садо-
вого товарищества «Салют» 
пропал  мужчина.

Во вторник с дачного участ-
ка в деревне Первомайское 
неизвестные угнали авто-
мобиль ВАЗ-2112. С терри-
тории коттеджного поселка 
«Павловы озера» неизвестные 
пытались украсть плиты, а в 
Новопетровском из подъезда 
дома по улице Полевой ночью 
похитили велосипед. 

Среда «порадовала» не-
сколько необычными кража-
ми: ночью из магазина в де-
ревне Рычково похитили 
аппарат для приема платежей, 
а с фермы «Куйбышево», что в 
деревне Павловское, украли 
четырех коров.

В четверг в Новораково 
выстрелом в живот из глад-
коствольного ружья «Сайга» 
покончил собой 42-летний 
мужчина. В этот же день 
во время драки в коттедж-
ном поселке «Белые росы» 
один из рабочих ранил дру-
гого ножом в живот. А вот 
гражданка К. отличилась 

редкостным легкомысли-
ем, оставив в подъезде без 
присмотра сумку с деньга-
ми и золотыми украшения-
ми. Надо ли удивляться тому, 
что ни денег в сумме 7 ты-
сяч 300 рублей, ни украше-
ний, вернувшись, она не об-
наружила. А произошло 
это, кстати, в доме на улице 
9-ой Гвардейской дивизии. 
Кажется, что большинство 
истринских преступлений 
происходит именно здесь 
— ну просто улица разби-
тых фонарей какая-то. Вот, 
пожалуйста, на этой же ули-
це в этот же вечер  из подъ-
езда похитили детский вело-
сипед, оставленный всего-то 
на полчаса. 

В пятницу сотрудники 11-
го спецбатальона ДПС за-
держали гражданина С.,  во-
дительское удостоверение 
которого вызвало подозре-
ния. Кроме того, с заявлением 
в милицию обратился мужчи-
на, который рассказал, что в 
ночь на субботу в истринском 
кафе «Аэлита» у него похити-

ли куртку стоимостью семь 
тысяч рублей.  

В субботу стало извест-
но о том, что неустановлен-
ные лица в период с 18 по 22 
августа из сторожки Спасо-
Преображенского храма в 
деревне Бужарово похити-
ли велосипед и шкатулку с 
крестиком. Ночью в суббо-
ту в Новопетровске на улице 
Полевой неизвестные око-
ло двух часов ночи избили и 
ограбили  молодого челове-
ка. Тогда же в лесу недалеко 
от деревни Буньково были 
обнаружены минометные 
снаряды времен Великой 
Отечественной войны. 

А тем временем в Истре из 
магазина «Улитка» на ули-
це Шнырева гражданкой Т. 
были похищены два тюбика 
шампуня.

Воскресенье запомнилось 
хищением двух коров из де-
ревни Алехново и угоном ав-
томобиля ВАЗ-21063 с улицы, 
конечно, 9-ой Гвардейской 
дивизии.

Елена СОЛДАТОВА

На аэродроме «Дракино» города 
Серпухова Московской области прошёл  
44-й Открытый чемпионат России по 
вертолетному спорту.

В 
соревнованиях с 13 по 16 августа при-
няли участие 32 экипажа, среди кото-
рых были абсолютные чемпионы мира, 

России и Всемирных Воздушных Игр из 
Российской Федерации, Беларуси, Украины, 
Германии — заслуженные мастера спор-
та и молодые пилоты на вертолетах Ми-2, 
Robinson-44, MD-500, AS-355. 

В соответствии с положением о проведе-
нии чемпионатов России, разыгрывались че-
тыре вида упражнений.  Навигация с точным 
прибытием и сбросом груза: экипаж верто-
лета должен выполнить практические зада-
ния по ходу полета на дальность.  Полет на 
точность: имеет значение время прибытия 
на финишную полосу на аэродроме и пун-
кты обязательного пролета. Развозка груза: 
иногда выполняется как воображаемая спаса-
тельная операция, при которой нужно доста-
вить и сбросить груз в определенный квадрат. 
Слалом и мастерство: полет, демонстрирую-
щий мастерство пилотирования, проводит-
ся упражнение в виде вертолетного слалома. 

Машина должна пройти через створ несколь-
ких ворот.

В Открытом чемпионате России прини-
мали участие и три экипажа из компании 
«Авиамаркет», которая базируется в дерев-
не Буньково Истринского района. Это Елена 
Жуперина — Георгий Арбузов, Александр  
Жуперин — Василий Головкин и Герман   

Барыш — Александр Михеев. По итогам 
упражнений команда нашего аэроклу-
ба заняла третье место в общем командном 
зачёте.

Герман Барыш по результатам соревнова-
ний получил звание мастера спорта России 
по вертолётному спорту. 

Анна ПЕРЕТОКИНА 

СОСТЯЗАНИЕ

ЛЁТНОЕ ИСКУССТВО
Истринские мастера вертолетного спорта стали призерами Чемпионата России

Полис РОСГОССТРАХ 
обеспечивает защиту 

и спокойствие автовладельцам
Каждый пятый россиянин имеет машину – таковы данные статистики. Но при этом 

многие забывают, что автомобиль является дорогим личным имуществом, которое 
необходимо беречь: его могут угнать или повредить злоумышленники, он может по-
страдать в результате аварии, стихийных бедствий и т.п.

Время, когда было все равно, в какой компании заключать договор ОСАГО, про-
шло. Автовладельцы, купившие сегодня полис РОСГОССТРАХ, в случае аварии обра-
щаются за выплатой в свою страховую компанию. Также многих сейчас волнует во-
прос, что делать, если нанесенный ущерб выше выплаты по ОСАГО? В этой ситуации 
может выручить полис ДСАГО. За дополнительную плату в РОСГОССТРАХ возможно 
увеличить страховую  защиту до 3 млн. рублей. Но этот вид полиса застрахует лишь 
гражданскую ответственность автовладельца, но не его транспортное средство или 
здоровье и жизнь самого автомобилиста. В то время как с полисом КАСКО  автов-
ладелец будет защищен полностью и сможет рассчитывать на возмещение ущерба 
даже в случае, если он сам стал виновником ДТП. Отличительным преимуществом 
полиса КАСКО в компании РОСГОССТРАХ  является то, что в случае повреждения  по 
одному страховому случаю, один раз в год  двух смежных наружных деталей, стекол 
и приборов внешнего освещения автомобиля не требуется  предоставление докумен-
тов из компетентных органов. Дополнительно, в период действия договора КАСКО, 
РОСГОССТРАХ предоставляет  услугу по увеличению страхового покрытия в случае 
существенного роста цены на автомобиль.

Если раньше для страхователя основную роль при выборе страховой компании 
играла цена полиса и уровень сервиса, то теперь на первый план выходит вопрос на-
дежности страховой компании. РОСГОССТРАХ - компания, имеющая богатую исто-
рию и многолетний успешный опыт работы. Благодаря широкой филиальной сети 
можно приобрести полисы КАСКО, ОСАГО, ДСАГО, а в случае ДТП - урегулировать 
убытки  в любом крупном населенном пункте России. 

Привлекательным для клиентов является и созданная в компании РОСГОССТРАХ 
программа упрощенного урегулирования убытков, позволяющая свести к миниму-
му время, которое клиент тратит на посещение Центра урегулирования убытков. Эта 
программа распространяется на автострахование, имущественные виды страхования 
(только для физических лиц) и страхование от несчастных случаев. При наступлении 
страхового случая обратиться с заявлением можно в Региональный центр урегулиро-
вания убытков по адресу: г. Москва, 2-й Южнопортовый проезд, д.16, стр.1. Часы ра-
боты центра – ежедневно с 8:00-21:00, без обеда и выходных. Также обратиться с за-
явлением можно в филиалы компании в Московской области по будням с 9:00-18:00.

Для жителей Москвы и Московской области работает 55 филиалов компании 
РОСГОССТРАХ-Столица, 17 страховых агентств, 169 подразделений офисных продаж 
и служба выездных менеджеров продаж (по г. Москва). Для заключения договора 
страхования необязательно приезжать в филиал, можно пригласить агента на дом в 
удобное для клиента время. 

Подробную информацию об условиях автострахования можно узнать на сай-
те www.RGS.RU или в Едином диспетчерском центре компании РОСГОССТРАХ по те-
лефону (495)926-55-55 или 8-800-2000-900, для абонентов МТС, Билайн и Мегафон 
– 0530. 

ООО «РГС-Столица» Лицензия С № 097750 выдана ФССН 11.05.2006
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Повезло гостям
«Торпедо-ЗИЛ» прервал беспроигрышную 
серию из шести матчей истринской 
команды. 

В минувший понедельник завершился 26-й 
тур первенства России во втором дивизио-
не профессиональной футбольной лиги. ФК 
«Истра» на своём поле принимал «Торпедо – 
ЗИЛ» из Москвы. Под впечатлением волевой по-
беды своей команды в предыдущем туре над 
ФК «Дмитров» со счётом 2:1 многочисленные 
болельщики надеялись увидеть хороший фут-
бол и на этот раз. По большому счёту они не 
ошиблись. 

Обе команды были настроены по-боевому. Их 
не смутил даже дождь со шквалистым ветром, 
начавшийся одновременно со свистком арби-
тра и продолжавшийся практически весь пер-
вый тайм. Команды принимают единственно 
правильное решение: атаковать и забивать, пока 
поле «не стало тяжёлым от воды». В первые ми-
нуты игры инициативой владеют футболисты 
«Истры». Они проводят серию острых атак и на 
12-й минуте едва не забивают гол. Тут же следу-
ет атака гостей по правому краю, навес в штраф-
ную площадку и хлёсткий удар в нижний левый 
угол. Это был единственный из многочислен-
ных ударов, который не смог отразить хорошо 
проведший игру наш вратарь Илья Мадилов.  

Атаки на ворота обеих команд продолжаются, 
но счёт до перерыва не меняется. Не изменился 
он и во второй половине игры, хотя возможно-
сти у ФК «Истра» для этого были. На 60-й мину-
те встречи четвёртый номер команды Дмитрий 
Шестаков по левому краю обыгрывает двух со-
перников, входит в штрафную площадку и не 
без помощи гостей падает. Судья показывает 
на точку.  Болельщики кричат: «Нужен гол!», но, 
увы, Станислав Мурыгин не реализует пеналь-
ти. Гости не остаются в долгу. Один из ударов 
по нашим воротам отражает штанга. За 5 минут 
до конца гости нарушают правила и остаются 
вдесятером. Хозяева атакуют, но гости грамот-
но обороняются. Финальный свисток фиксиру-
ет победу гостей со счётом 1:0. В двух домашних 
турах ФК «Истра» добыл 3 очка и, набрав 41 очко, 
продолжает занимать пятую строчку в турнир-
ной таблице. Следующий матч ФК «Истра» про-
ведёт 31 августа на выезде, в Санкт-Петербурге, с 
лидером первенства ФК «Динамо». 

Владимир САЯПИН

ПРОИСШЕСТВИЯ

В Истре своя улица разбитых фонарей
На 9-ой Гвардейской традиционно происходит большое количество преступлений

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Скидки — лекарство от кризиса
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В минувший понедельник 
глава района Анна Щерба 
вновь отвечала на вопросы 
жителей Истринского края в 
студии телерадиокомпании 
«Истра». Такое интерактивное 
общение даёт возможность 
людям рассказать о 
наболевшем непосредственно 
руководителю района, а глава 
в свою очередь оперативно 
узнаёт о различных болевых 
точках, что позволяет быстрее 
помочь 
гражданам.

П
рямой эфир вела Софья 
Капралова, вопросы от жи-
телей принимали сотруд-

ники телекомпании. В рамках 
прямой линии журналисты ТРК 
показали несколько материалов 
из жизни города и района. Анна 
Николаевна с большим интере-
сом смотрела эти сюжеты. В об-
щем и целом люди положитель-
но воспринимают деятельность 
районной власти, видят, насколь-
ко благоустраиваются городские и 
сельские поселения, радуют граж-
дан клумбы, чистые улицы, яркие 
фасады зданий, современные дет-
ские площадки; отметим, что всё 
это побуждает людей начать забо-
титься, например, о собственных 
подъездах, следить за их чистотой, 
за тем, чтобы не ломались лифты 
из-за шалостей подростков, чтобы 
вокруг жилых домов было ухоже-
но. Всё в наших руках; и в гражда-
нах – даже в молодых, что особен-
но важно - растёт понимание того, 
что только совместно – гражданам 
и власти – можно продолжать на-
водить порядок.

- Действительно, нам всем нуж-
ны простые вещи: чистота, благоу-
строенность, зелёные улицы, уют-
ные дворы, но, к примеру, весной, 
по традиции, когда сходит снег 
и улицы наши нуждаются в мас-
штабной уборке, на всех домах 
и подъездах висят объявления: 
«Выходим на субботник». И выхо-
дят далеко не все. Люди хотят, что-
бы за них убрался кто-нибудь дру-
гой. А чисто не там, где убирают, а 
там, где не сорят. Субботники, ко-
нечно, нужны чаще, они объеди-
няют людей, и помогают понять, 
что город нужно беречь. 

Что касается работы транспор-
та (о которой говорил истринец 
в первом сюжете. – (Прим. авто-
ра), то я оцениваю работу каждой 
структуры по письмам и жалобам 
населения, а на работу транспор-
тников вот уже два года нет наре-
каний. Но стало очень много лич-
ного транспорта, и это создаёт 
сложности. Нужны парковки,  ну-
жен определённый уровень куль-
туры, чтобы машины не ставили на 
газон; ведь у многих есть свои гара-
жи, но каждое утро идти в гараж и 
забирать там средство передвиже-
ния хлопотно. У нас компактный, 
уютный город, но поверьте, как 
только будут предложения по пар-
ковкам, найдутся граждане, кото-
рые будут резко возражать против 
их строительства. Поэтому актуа-
лен вопрос организации подзем-
ных гаражей. Это цивилизованно 
и удобно.

- Анна Николаевна, можете на-
вскидку сказать, что за преды-
дущие 4 года сделано особенно 
важного? 

- Могу долго и много говорить об 
этом, к тому же ведь сделано мно-
гое не только в Истре, но и в каждом 
поселении - и в сфере здравоохра-
нения, и образования, и благоу-
стройства; к примеру, совершен-
но изменился Дедовск. Теперь это 
действительно город. Жизнь про-
должается, и, слава Богу, до кри-
зиса у нас была возможность вло-
жить средства в объекты культуры 
и спорта, здравоохранения и об-
разования, благоустройства и жи-
лого сектора. Однако не могу ска-
зать, что кризис сильно ударил по 
нашему району; да, стало сложнее, 
есть проблемы, но катастрофи-
ческой картины нет. И к счастью, 
наши граждане видят и замечают 
то хорошее, что делается в районе. 
Спасибо за это.

- Насколько возможно эко-
номическое развитие района, 
если заглядывать в завтраш-
ний день, учитывая сегодняшние 
сложности?

- Я оптимист, и уверенно и спо-
койно говорю о том, что район 
как развивался, так и будет разви-
ваться дальше, будет возводиться в 
дальнейшем и жильё, будут стро-
иться и детские сады – к примеру, 
в Истре их не хватает, делаем сей-
час предпроектные работы на два 
детсада, сдали сад в Дедовске - де-
лаем много. Сейчас используем и 
внутренние резервы, и потихонь-
ку ситуация начинает выправлять-
ся, есть предложение о строитель-
стве ещё одного предприятия на 
территории района, инвесторы к 
нам по-прежнему идут и доверя-
ют, плюс ко всему стараются по-
прежнему и  наши предприятия, – 
ответила глава района.

Далее был показан сюжет о пер-
вой в районе промышленной зоне 
в Павловской Слободе, где развёр-
нута активная строительная кам-
пания: почти сдана вторая оче-
редь завода «Данфосс», к стадии 
отделочных работ подходит и вто-

рая очередь завода «Грюндфосс», а 
строительство складских и про-
изводственных зданий прово-
дит наше ПСО-13, что, безусловно, 
предмет гордости. Но очень важно 
и то, что Анна Щерба вначале смо-
трит на экологию будущего объ-
екта, а потом уже решает, прийти 
этому предприятию в район или 
нет.

- Желание любого нормального 
руководителя в том, чтобы в бюд-
жет поступало больше денег, чтобы 
можно было направить их в соци-
альную сферу, в культуру, в спорт, 
в школы. Поэтому промышлен-
ные зоны, такие как в Павловской 
Слободе – за ними будущее. Это 
и рабочие места, и налоги в бюд-
жет, отрадно, что строительство 
там не остановилось ни на один 
день. Промышленные зоны позво-
ляют и поселению решать многие 
проблемы, оно выглядит привле-
кательным, – уверена Анна Щерба.

Первый вопрос, зачитанный в 
эфире, касался судьбы деревян-
ного двухэтажного дома № 42 
по ул. Урицкого, который дол-
жен идти под снос, а его жители 
– переселены.  

- Знаю этот дом, и эту пробле-
му, там предполагалось переселе-
ние граждан, но в связи с кризи-
сом процесс приостановлен из-за 
потери инвестора. Как только нам 
удастся найти инвестора, первым 
будет этот дом. В будущем, есте-
ственно, весь ветхий фонд мы пе-
реселим в благоустроенное жи-
льё - это одна из глобальных задач: 
снести ветхий фонд и переселить 
людей. Будем решать этот вопрос.

- Повысилась плата за прово-
дное радио, продлите, пожалуй-
ста, его работу, мы об окружаю-
щей жизни узнаём из программ 
местного радио и ТВ.

- Если бы это на 100% зависе-
ло от меня, я бы давно это сде-
лала. Но есть обещание нашего 
Ростелекома, куда мы и обраща-

лись после предыдущей прямой 
линии; от Ростелекома я получила 
гарантийное письмо, что часы ра-
боты радио будут продлены.

- Жители дома № 10 и 19 по 
ул. Ленина обращаются с прось-
бой иногда переносить городские 
и районные мероприятия, напри-
мер к Истринскому ДК, там мень-
ше жилых домов… Звуковая аппа-
ратура даёт сильный шум. 

- Большие массовые праздники, 
действительно, мы проводим око-
ло «Мира»,  на пл. Дружбы, но от-
мечу, что многие городские меро-
приятия мы стараемся проводить 
не только там. Что касается  вопро-
сов звукового режима, то их про-
контролировать вполне возможно. 
И я этот вопрос обязательно по-
ставлю на контроль.

- В течение последних месяцев 
первый этаж отделения гинеко-
логии Истринской районной боль-
ницы был закрыт на ремонт, го-
ворят, наше гинекологическое 
отделение будет совсем закрыто, 
и ехать придётся в Дедовск...

- Пусть женщины не волнуют-
ся, и мысли такой не было. Просто 
идёт поэтапный ремонт, и не бо-
лее того. Перевода отделения не  
будет. 

Что касается ремонтов, все ра-
боты, которые запланированы, мы 
поэтапно делаем, сейчас разбира-
емся с выплатой за прошлогодние 
работы, брать кредиты не хочет-
ся, район никогда не брал креди-
ты. Сейчас постепенно выходим 
на выполнение новых работ.

- Более трёх с половиной тысяч 
детей  занимаются в кружках и 
коллективах центра «Ровесник» 
при управлении  образования, его 
филиалы находятся в 17 школах 
района, кружки работают бес-
платно, родители благодарны, 
что  столько времени уделяет-
ся духовному развитию детей, но 
они обеспокоены тем, что педаго-
гов  могут сократить…

- Я просто гарантирую, что со-
кращения  педагогов не будет. 
Согласно нормативу минобразо-
вания МО мы сокращаем только 
вакансии. 

- Почему ЖЭУ не реагирует на 
наши письма, у  нас течет кры-
ша? Ул. Советская, дом 28.

- Думаю, неправильно, что  работ-
ники ЖЭУ так поступают, этот  во-
прос Нине Николаевне Неклюдовой 
я задам и передам для  решения. 
Она старается быть к населению 
внимательной, но всё бывает.

- Анна Николаевна, убедитель-
но просим сделать «зебру» на пе-
рекрёстке около детской поли-
клиники на все четыре стороны, 
а не только на три. Машины едут, 
не снижая скорости, а это опасно 
для  детей. 

- Такая возможность есть.  Дело 
в том, что на улице Шнырёва, 
практически, тротуар есть толь-
ко с одной стороны – со стороны 
детской поликлиники, и сегодня  
мы ведём  переговоры с дирекци-
ей рынка,  чтобы они нам уступи-
ли буквально один метр,  чтобы 
мы могли сделать хороший тро-
туар и с  другой стороны и пеше-
ходный переход. Это сделано бу-
дет обязательно.

Окончание 
в следующем номере

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

«ЭКОЛОГИЯ ДЛЯ НАС – ОСНОВА ОСНОВ»

ОБРАЗОВАНИЕ

Что положить в школьный 
ранец и сколько это  

будет стоить

Окончание. Начало на стр.1

В магазине НТТМ широкий спектр 
школьных принадлежностей, здесь то-
вары немного дешевле, чем на рынке 
и в ЦУМе. Самые дешевые ручки, кото-
рые были в наличии, стоят по 5 рублей 
(в прошлом году были более бюджетные 
варианты по 2 рубля), обычные тетра-
ди в 12 листов стоят 3 рубля (на треть 
больше), цена на 48-листовые тетради 
не изменилась — 10 рублей. Белые кар-
тонные дневники подорожали на 3 ру-
бля и теперь стоят 15, в твердой обложке 
продаются от 22 рублей. Цена на пеналы 
колеблется от 13 до 500 рублей, а рюк-
зак можно приобрести, начиная от 500 
рублей.

Книжный магазин пустует, покупате-
лей здесь немного, выбор тоже не слиш-
ком богатый. Скорее всего, основная 
масса потенциальных покупателей от-
правилась на рынок, а зря! Здесь канцто-
вары дешевле, чем во всех предыдущих 
торговых точках. Самая дешевая ручка 
3 рубля, карандаш 3,5 рубля, тетрадь в 
12 листов от 2,5 рубля, а в 48 листов — 
15 рублей. Белый и цветастый дневники 
стоят 15 и 50 рублей. Цена на пеналы ко-
леблется от 45 до 260 рублей, а на рюкза-
ки от 350 рублей и выше.

Лидером среди магазинов нашего об-
зора на протяжении нескольких лет 
остается магазин канцтоваров «Икар» 
в здании педагогического колледжа. 
По сравнению с прошлым годом, цены 
здесь не сильно изменились. Самая де-
шевая ручка и карандаш стоят 1, 5 рубля, 
что всего на 50 копеек дороже прошло-
годнего, тетради в 12 листов стоят по 2, 
5 рубля, а 48-листовые по 9 рублей, как 
и в прошлом году. Красивый дневник в 
твердой обложке стоит 20 рублей, белых 
в наличии уже нет. Пеналов и рюкзаков 
хотя и не слишком много — магазин не-
большой,  но цены на них демократич-
ные — от 180 и выше, а хороший пенал 
стоит 70 рублей.

— Моя дочь в этом году идет в пер-
вый класс, — рассказывает мама Марина 
Толмачева. — Это был мой первый опыт 
похода за школьными товарами, и я пре-
бывала в легком шоке. Я даже подумать 
не могла, что все так дорого и что у де-
тей такие требования. Перед нами в оче-
реди стоял мальчик, который все время 
дергал маму за рукав и требовательно 
кричал: «Купи то, купи это, хочу, хочу, 
хочу!..». Оставалось только радоваться, 
что моя дочь оказалась спокойнее, ина-
че бы в нашем семейном бюджете обра-
зовалась непоправимая брешь.

Сколько же стоит отправить перво-
классника в школу? Если стараться по-
купать канцтовары по самым низким 
ценам, то поход ребенка в школу обой-
дется минимум в 2000 рублей. На эти 
деньги будет закуплено 10 шариковых 
ручек, 10 простых карандашей, пласт-
массовый пенал, 15 тетрадей в клетку по 
12 листов, 10 таких же в линейку, обыч-
ный дневник, рюкзак и школьная фор-
ма — всего этого хватит лишь на первое 
время. А теперь представим, что перво-
классник попросит эти же принадлеж-
ности, но в более красивом исполнении. 
В этом случае кошелек облегчится ми-
нимум на 4500 рублей — средняя стои-
мость тех же принадлежностей. Причем 
при переходе в старшие классы для уче-
бы потребуются ещё и контурные карты, 
чертежные принадлежности, спортив-
ная форма и т.д. Страшно представить, 
во сколько может обойтись «рюкзак» с 
самыми дорогими канцтоварами и наи-
более изысканной школьной формой.

Олеся ИСТОМИНА



ГОРОД МАСТЕРОВ6 Истринские Вести

28 августа 2009 года

№ 34

Начальник производства 
В.М. Астапенко:  

- Производительность - 
7 000 тонн асфальтобетон-
ных смесей – таким  был  май 
асфальтобетонного завода. 
Июнь и июль, август: произ-
водительность остается очень 
высокой. 

Лето для нас наступает в 
апреле - с активизацией стро-
ительных работ. Темп надо 
держать весь сезон.

Во времена оны показатель 
2000 тонн  в месяц  считалась 
очень  достойной. 

Я на производстве недав-
но, около двух лет, и сказал 
бы: работаем в духе ПСО-13,  а  
его  лозунг хорошо известен: 
«ПСО-13 – вперед!» 

- Вы пришли  в коллектив,  
который вместе уже почти 
30 лет. Не только ваши под-
чиненные  должны были по-
нравиться вам, но, в идеале, и 
вы  – им? У вас была какая-то  
личная  стратегия  по завоева-
нию симпатий? 

- Для меня вопрос взаимо-
отношений с любым коллек-
тивом строится так: присма-
триваешься, анализируешь, 
делаешь выводы. Здесь  сра-
зу понял – сильный коллек-
тив, ломать ничего не надо. Об 
этом  и сказал: менять ниче-
го не будем, возьмем все луч-
шее, что есть в работе, а что 
требует исправления – будем 
исправлять. 

- Несколько подтягивали 
дисциплину,  насколько мне 
известно? 

- Да не о чем говорить! 
Люди давно вместе,  есть вза-
имопонимание, есть дове-
рие друг другу... Дисциплина 
здесь была, но я посчитал, 
что ее надо, вот именно чуть-
чуть, усилить. Коллектив это 
принял. 

- Скажу то, чего не скаже-
те вы: он это принял, и всё, 
я думаю, от  вас примет, ког-
да увидел, что вы – не времен-
ный человек, когда начали ре-
монт, когда старое, не самое 

уютное, скажем так, морально 
одряхлевшее помещение кон-
торы и рабочих комнат дове-
ли до современного уровня. 
Офис! – Хоть и не люблю ино-
странных слов. 

- А для меня это было так же 
важно, как и состояние произ-
водства. Сберегая каждый вы-
деленный дирекцией рубль, 
мы, как мне кажется, смог-
ли выжать из этого ремонта 
максимум.       

-  Знаю сегодняшние на-
строения коллектива. Марина 
Михайловна Красичкова  го-
ворит: на работу – как на 
праздник! Хотя, и это ее сло-
ва: почти без выходных – весь 
май,  когда сдавали « ...Кулон», 
допоздна – весь июнь и 
июль...  

- Потому что это наша глав-
ная  задача – не подвести 
строителей, дать столько про-
дукции, сколько нужно на ли-
нии. У нас все это понимают, 
люди – исключительные!

Г а з о э л е к т р о с в а р щ и к 
Николай Алексеевич Макеев, 
асфальтобетонщики Виктор 
Семенович Соболев, Илья 
Сергеевич Простов, началь-
ник лаборатории Марина 
Михайловна Красичкова, - 
каждый знает свое дело в 
совершенстве.

- Вопрос качества асфальто-
бетонных смесей выносим за 
скобки, он не обсуждается?

- Работают очень опытные, 
ответственные и  добросо-
вестные  люди, повторю это 
еще раз.  А ключевое звено – 
это. конечно, лаборатория. 
Наша Марина Михайловна 
– сильный специалист. 
Приветливость характера у 
нее  сочетается с твердостью 
и принципиальностью в ра-
боте, она  человек ответствен-
ный и взыскательный,  чело-
век, на которого полностью 
надеешься.  

- Еще один вопрос: отноше-
ния  завода с поставщиками.

- Поставщики  знают, что 
ПСО-13 не обманет с оплатой, 
не подведет. 

- И, в свою очередь,  не под-
водят сами?

- Нет смысла нас подводить. 
Подведут – останутся без по-
стоянного клиента, который 
заказывает солидные объе-
мы и никогда не обманывает 
в расчетах. 

За весь сезон был только 
один случай простоя – пол-
дня ждали битум. А так - пе-
ребоев не было, даже  в са-
мое напряженное время. 
Отношения с партнерами 
очень надежные.

АСФАЛЬТОБЕТОННЫЙ ЗАВОД

Рекордные показатели!   

В этом году на  «Селигере-2009», 
включенном в план основных 
мероприятий Года молодежи в России, 
заявила о себе  и молодежная 
команда ПСО -13. 

О проекте молодых строителей, о жизни в ла-
гере, амбициях ожиданиях, встречах и новых 
идеях окрыленной форумом  команды творчески 
мыслящих, энергичных людей - в нашем следую-
щем выпуске. 

Официально.
Государство продолжит оказывать поддержку 

Всероссийскому молодежному образовательно-
му форуму «Селигер», несмотря на кризис, пообе-
щал премьер-министр РФ Владимир Путин. 

Цитата.
 В.В. Путин:
Все вы люди, которые имеют свои собствен-

ные взгляды на проблемы развития страны, на-
уки, образования, которые отличаются друг от 
друга. Но есть нечто, что всех нас объединяет, - 
это то, что досталось нам по наследству, то, ор-
ганичной частью чего каждый из нас является. 
Это, конечно, наша страна, это Россия, которую 
мы так любим.Мы хотим, чтобы она была еще 
ярче, краше, щедрее и сильнее. Мы знаем, что 
мы можем это сделать. Но мы знаем также и то, 
что это непросто. 

Василий Якименко,  руководитель 
Федерального агентства по делам молодежи:

- В России будет сформирована совершенно 
новая  молодежная политика.

КОМАНДА 2

«СЕЛИГЕР–2010» 
состоится! 

 - Пятьсот семьдесят одна, не 
считая пробных, - уточняет 
прораб  интересующую 
журналиста цифру. Речь о 
сваях под фундамент. Есть 
отставание в графике, из 
4 сваебойных  установок  
2 сломались, ремонт  
затягивался чуть ли не 
на неделю, пришлось 
напоминать о возможных 
штрафных санкциях и 
нажимать на субподрядчика. 
Сроки  по сваям – это сроки по 
фундаментам в целом.

Письмо в ООО «Евроспецстрой» 
возымело действие, работа возоб-
новилась: норма -  30 свай в день. 

За качество работ на свайном 
поле отвечает прораб Виктор 
Коханый.

За  Александром  Царьковым  - 
котлован под административно – 
бытовой блок. АББ.  

В обоих молодых людях - пере-
мены, и, пожалуй,   это не только  
возраст, но и опыт: три года  рабо-
ты на Кулоне. Чувствуется новая 
собранность. Возможно – новая 
строгость, подтянутость… опре-
деленная дистанцированность от 
рабочих.

Александр Царьков: 
- Надо, чтобы рабочие понима-

ли  твое задание с первого раза. 
Сказал один раз,  дал задание, за-
крыл дверь! И они поняли: выхо-
дить нужно сразу.  

Выпускник лермонтовской шко-
лы. Выпускник института МАДИ. 
Парень из нашего города... 

Руководитель проекта Валентин 
Губский  - о молодых прорабах:

- Справляются в полном объ-
еме. Главное, что получили 
самостоятельность.

- Когда  начинали Кулон, ва-
шей правой рукой  был стар-
ший прораб Индюков. Из вете-
ранов ПСО -13 Кулон строили и  
Бочаров, и  Воеводин, и Семенов,  
и Волков и такие опытные бри-
гадиры СПМК-96,  как  Тепляков,  
Федоров...  Можно сказать, что  
молодежь была несколько на вто-
рых ролях? 

- Категорически, нет! К ним при-
сматривались, это естественно, 
а как еще? Но когда приходишь 
на линию, здесь нет вторых ро-
лей или второстепенных заданий. 
Каждый виден, каждого оценива-
ют по умению четко, грамотно, в 
полном объеме, в срок выполнить 
порученное   задание. 

- Надо, наверное, напомнить: 
ПСО – 13  получило генподряд  
уже как бы  - во спасение проек-
та. Претендуя на  «...Кулон», ПСО-
13 бралось  доказать, что нашим 
строителям подвластны не только 
любые объемы, но и самый требо-
вательный заказчик. Ваши чувства,  
когда  идете по территории Кулона 
сегодня? По-моему, захватывающе 
выглядит!  

- Арендаторы,  застройщики,  ко-
торые приезжают специально, что-
бы  увидеть, как строит ПСО-13, го-
ворят  в один голос: очень красиво, 
очень  высокое качество!   

- Если дистанцироваться – это 
была трудная стройка? 

- Некоторая несогласованность 
была. когда строили первую  оче-
редь. Генеральный директор на 
каждой планерке устраивал очень 
жесткие «разборки полетов». На 
второй ошибок было  уже мень-
ше, к  моменту строительства тре-
тьей , четвертой очередей  у нас 
уже  были такие наработки,  ко-

торые снимали  многие вопросы, 
стройка шла уверенно и  без сбо-
ев .  Возможности ПСО-13 раскры-
лись здесь в полной мере. 

- В Лобне  было начато и не за-
кончено -  уже  другим генпо-
дрядчиком - строительство  ана-
логичного комплекса. Говорят, 
сравнение  с технопарком «Кулон 

– Истра» не выдерживает никакой 
критики...

- Там надо побывать - все увидите 
сами. Но достаточно сказать,  что 
генподряд на  завершение объекта  
в Лобне намерены передать нашим 
строителям. А застройщик  - тот – 
же, с кем мы работали все эти годы. 
По-моему,  это – характеристика...  

ТЕХНОПАРК «КУЛОН – ИСТРА» 

ПЯТАЯ ОЧЕРЕДЬ

Технопарк «Кулон - Истра». В августе 2006-го  на линии  начали  заполнять первый журнал  выполненных работ. 

Это построили мы
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ОАО «ПСО-13» 

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

Рассказывают: два года назад 
– а ровно столько они в ПКО 
«ПСО-13» - приглашений для 
выпускников в Ивановском 
государственном архитектурно-
строительном университете 
было очень много. Что означает – 
стройки кипели работой. 

Истра выбрана не сразу, что имен-
но определило выбор?

Возможно, из-за боязни перехва-
лить ситуацию, молодые люди осо-

бо не распространяются, но впол-
не определенно дали понять: очень 
важный момент – беседа в кабине-
те генерального директора ПСО -13. 
Почувствовали, как они говорят,  что 
попали в серьезную организацию. 

Сейчас, после 2  лет работы, берут-
ся подтвердить:  все  договоренности 
по жилищным условиям и зарплате 
выполняются.

А сама работа не разочаровала? – 
Ни в коем случае! Работать – очень 
интересно. 

Не главные, но – конструкто-
ры. Несколько минут на разговор,  
который позволил познакомить-
ся с Денисом Тихоновым и Алексеем 
Черемушкиным  ближе. Когда и  как 
они  выбрали профессию?- Денис на-

меревался быть историком,  а отго-
ворил от поступления на истори-
ческий  никто иной, как ... любимый 
школьный учитель..( От поступления, 
но не от изучения истории, просим 
заметить...) Аргумент простой и пе-

чальный: посмотри, какая зарплата у 
школьного учителя,  сопоставь с зада-
чами, которые должен решить в сво-
ей жизни мужчина: обеспечить се-
мью. Профессия историка этого не 
даст. Денис поступил на строитель-
ный. Настоящий интерес появился, 
когда на втором, третьем,  четвертом 
курсах  работал на стройке. Будущий 
инженер ПГС, к пятому он уже опре-
делился со специализацией: будет 
конструктором. 

Сейчас Денис Тихонов и Алексей 
Черемушкин работают в группе В.И. 
Шаулина  на проекте, мягко говоря, не 
банальном:  коттедж, площадью пол-
торы тысячи кв. метров. 

Алексей Черемушкин - потом-
ственный строитель. О том, что 
пойдет в профессию вслед за ма-
мой, инженером – механиком, 
знал всегда. На вопрос, достаточ-
но ли знаний дает институт  или 
теория – это  одно, а конкретное 
проектирование – другое,  отве-
чает: знаний достаточно,  знания 
-  надежные для тех, кто пришел 
именно учиться,  а не филонить. 
Яркие краски вносят в разговор 
Дарья Козлова, тоже выпускница 
Ивановского университета, архи-
тектор, и Максим Морозов,  инже-
нер газо- и теплоснабжения.

В ее группе из 25 студентов за годы 
учебы до финиша  дошли 10 человек. 

В  группе Макса напротив, -  пятеро  
прибавилось. Максим объясняет: мно-

гие выбирали специализацию уже 
на старших курсах. Специальность  
-  всегда востребована, и дело это – 
нужное, мужское, реально глядя на 
вещи, - без работы не останешься ни-
когда (так, во всяком случае, казалось 
до кризиса). 

А как Максим рассуждает теперь, 
как смотрит на кризис? – Жизнь одна. 
Вздыхать, вспоминать или бесплод-
но мечтать  времени нет, надо жить 
– сегодня.  Примерно, таким был от-
вет, а буквального цитирования из-
бежим, оставив его до более поздне-
го знакомства   

Дарья Козлова – о профессии 
архитектора. Имена кумиров – 
Оскар Нимейер ( «.. архитекту-
ра должна удивлять...») и Норманн 
Фостер (высокие технологии,  в 
стиле хай-тек...) Главное  в про-
фессии? – Воображение. Полет 
фантазии. - Дает ли такую воз-
можность работа в ПКО неболь-
шого провинциального города? 
- Истра – город больших возмож-
ностей, очаровательный город,  а 
не небольшой и провинциальный.  
Аргументировав  свою точку зре-
ния, архитектор ПКО обязательно  
получает шанс на серьезное об-
суждение. Это стиль работы,  о ко-
тором молодой специалист может 
только мечтать. Твоим мнением не 
пренебрегают. на тебя не давят.  

- Работаете на равных? - Да.  
Атмосфера доброжелательная, ей 

было просто начать на новом месте, и 
всем остальным тоже. 

- ...и даже делать ...генплан? 
- Генплан – это организация обще-

го пространства застройки, думать 
над его решением ничуть не менее  
интересно!  

Л.А. Керенцева, главный инженер 
ПКО ОАО «ПСО-13»: 

- Интересная молодежь, хоро-
шо подготовленные специалисты, 
Ивановский университет  дает вели-
колепные знания. 

- Какую  работу вы им доверяете? 
Оказалось, речь не о доверии,  а о 

самом качестве работы. Занимаясь 
конкретным проектом, внутри соз-
данной группы каждый  специа-
лист ведет свое направление. Денис,  
Алексей, Максим и Дарья - специали-
сты, и  задания получают в полном  
объеме, на равных. 

- Сказала бы: они быстро, правиль-
но, без ошибок включились в  работу. 

Н.А. Смирнова, начальник ПКО ОАО 
«ПСО-13»: подавая заявку на молодых 
специалистов в ИГАСИ, рассчитыва-
ли получить молодое перспективное 
пополнение.

- Хорошие головы!  Разочарований  
нет, скорее - вера в то, что со временем  
они станут для отдела по-настоящему 
незаменимы. 

- Кого вы как руководитель чис-
лите в незаменимых, Надежда 
Александровна? 

- Каждого из своих сотрудников. 

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

СВЕРСТНИКИ

Чувствуется усталость, два 
месяца смены здесь  длятся по 
12 часов, к  этому готовились, 
но работа выматывает. 
Приугас энтузиазм, меньше 
шуток и улыбок, и тем ценнее  
четкость,  сосредоточенность, 
и, главное, - результативность  
труда.   

Команда  сложилась. 
Руководит проектом Антон 

Кобяков, на линии  прорабы Денис 
Авдеев, Аркадий Михайловский, 
Андрей Сергеев. 

У ПСО-13 – генподряд на строи-
тельство бассейна. 

Главная  трудность момен-
та: много ручной работы. 
Практически, бассейн – это род 
точечной застройки; ни один 
дальномер въехать на стройпло-
щадку не может – элементарно, 
из-за ее стесненности. Строители  
воплощают элегантную и весьма 
сложную идею: не просто постро-
ить бассейн на территории го-
стиничного комплекса, а именно 
вписать его в абрис здания, не на-
рушая пейзажа  в целом. При таких 
исходных новую стройплощадку 
не развернешь. Технические усло-
вия (ТУ) проекта: основание чаши 
бассейна ниже фундамента гости-
ницы на 4 метра, и в своем архи-
тектурном решении ( а теперь уже 
и на практике) вплотную прилега-
ет  - нельзя сказать к стене фунда-
мента, но – к его вертикали; бас-
сейн,  фактически,  «утоплен»  в 
землю. Мы уже рассказывали о 
том, как шла заливка фундамента  

чаши. Заливая основание, на бо-
лее позднее время оставляли   за-
ливку опорных конструкций, за-
дача которых - держать отрытую  
вертикаль стены, не позволяя ей 
осыпаться. 

Расчеты, произведенные  в  
проектно-конструкторском отде-
ле (ПКО ПСО 13) не подвели. На 
каждом этапе – монолит  фунда-
мента, цоколя, монолит первого 
перекрытия, стен первого этажа 
–  работа принималась комисси-
ей, с высоким качеством, практи-
чески, без серьезных замечаний и 
переделок. 

В минувшую среду провели по-
следнюю заливку бетона – теперь  
строители выходят на инженер-
ные работы. 

Дыхание стройки. 
За день до «Большого бетона» 

(см. фото) 
Среда, номер газеты отправ-

ляется в печать. 

Следим за заливкой  - пока 
с расстояния, из редакции. 
Центральные герои сегодняшнего 
производственного сюжета: бри-
гада А. Сергеева, В.В. Прошина и 
водители СПМК-96: 7 единиц мик-
серов СПМК-96 и миксера УПТК. 
На  растворобетонном узле (РБУ) 
в этот день работает насыпщик 
Е.Алексеев, диспетчер смены -  
О.Титова. Качество отгружаемо-
го бетона проверяет лаборатория 
УПТК. 

Есть ли главный герой у 
этой технологической линей-
ки? – Безусловно! Высокое ка-
чество перекрытия должны вы-
дать непосредственно строители 
- монолитчики! 

...Очередной звонок Антону 
Кобякову - какая обстановка на 
объекте? 

- Выполнили, примерно, треть 
объемов. Сдадите номер – приез-
жайте на завершение! 

ГОСТИНИЧНЫЙ КОМПЛЕКС «ИСТРА» 

ЛЮДИ И ТЕМПЫ

Новости УПТК

Цены – от производителя. 
Выставочный павильон продукции  УПТК ОАО «ПСО -13».
Идея актуальна и воплощена с вниманием к  посетителю. 

Демонстрационный зал  открыт ежедневно, вас встретит консультант, но 
навязчивым не будет. Выбирайте,  приценивайтесь, изучайте не торопясь. 
Спектр представленных изделий очень широк: от продукции цеха  же-
лезобетонных изделий ( кольца, балки, ступени и пр.) до садово-дачной 
мебели.

ТЕЛЕГРАФНОЙ СТРОКОЙ

Личное
У прораба СПМК-96  В. Луценко родилась дочь! 
Главный инженер ПКО ОАО «ПСО -13» Л.А.Керенцева - счастли-

вая бабушка двух девочек - близняшек! 
Свадьба,  и не далее, как завтра, у бухгалтера УМ-13 Ирины Шкиневой!
Дорогие коллеги - поздравления коллектива! 
Счастья, здоровья, любви - от всего сердца! 

На линии

Бригада плотников М.А. Щербиненко  и  Н.И Петрушова  и зве-
но   Г.Демьянчик  названы  на Данфоссе в числе лучших на отде-
лочных работах. 

Отмечены  темп, качество, настрой на самые высокие требования, ко-
торых ждут от строителей . 

Фотозарисовка «Портретная галерея» - о работе большого коллектива, 
занятого на предсдаточных работах -в следующем номере газеты.  

М.Морозов и А.Черёмушкин - два года в Истре!
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Многие учёные 
предсказывают, что уже 
недалеко то время, когда 
самым дорогим для нас 
продуктом станет вода – 
обыкновенная чистая вода, 
из которой в основном 
и состоит человеческий 
организм. 

С
ейчас мы уже не берём воду 
для приготовления пищи 
из рек и с недоверием от-

носимся к родникам, располо-
женным вблизи жилых домов и 
предприятий.  А всё потому, что 
когда-то умами овладела мысль: 
«…нечего ждать милости от при-
роды, взять её богатства – наша 
задача». Эта мысль настолько 
прочно утвердилась в сознании, 
что мы стали иногда забывать о 
том, что мы сами есть часть этой 
природы.

Хорошо помню своё детство на 
Оке: в прозрачной воде огромные 
стаи малька, а на дне под камня-
ми – большущие раки. Стоя на 
отмели, можно было, приподняв 
пятку, поймать пескарика, а по-
том, забросив его подальше в виде 
живца, поймать хорошего окуня 
или судака. Теперь этого нет. И 
повинны в том не рыбаки и бра-
коньеры, а промышленные пред-
приятия и очистные сооружения, 
расположенные по берегам рек. 
Соревнование государств в про-
изводстве различного вида това-
ров и гонка вооружения отодви-
нули «на потом» решение многих 
жизненно важных вопросов, в том 
числе охрану окружающей среды. 
Но, кажется, пришло время «соби-
рать камни».

Не могу сказать, что наше ре-
шение по очистке русла и берегов 
реки Песочной в 1997-1998 годах 
было принято из каких-то высо-
ких помыслов или меркантиль-
ных побуждений. Нет. Ни то, ни 
другое. Просто после одного из 
неприятных инцидентов на реке 
Истре, на которой мы провели 
два детских праздника Нептуна, 
возникла необходимость прове-
дения такого рода действия в чер-
те города Истры и в более без-
опасном для детей месте. Как 
нельзя лучше для этого подошла 
река Песочная, по которой наши 
туристы-водники вместе с руко-
водителем секции Д.А.Гоненко 
прошли однажды на байдарках во 
время весеннего половодья. Тогда 
бесконечные завалы на всём про-
тяжении реки не оставили у ребят 
хорошего впечатления о походе. 
А потому предложение по очист-
ке Песочной в промежутке между 
Волоколамским шоссе и железной 
дорогой было воспринято и под-
держано коллективом без колеба-
ний. Смущало лишь то, что в июне 
(в День молодёжи) уровень воды в 
Песочной недостаточен, чтобы 
катать по ней детишек на байдар-
ках и катамаранах. Пришли к вы-
воду, что надо сделать небольшую 
плотину. По первому проекту она 
должна быть из бетонных блоков 
и плит (расчёт для нас был сделан 

научным сотрудником НИИЭМ 
Н.П.Шелковым). Но выяснилось, 
что власти города готовят проект 
по благоустройству прибрежной 
зоны, а потому для начала решено 
было сделать временную сборно-
разборную плотину из метал-
ла. Конструкция, изготовленная 
Павлом и Еленой Локтиными, 
Андреем Лукиенко, Дмитрием 
Бобруйко, братьями Дмитрием и 
Евгением Лебедевыми и други-
ми ребятами, оказалась удачной. 
С её помощью вода была подня-
та на 40 см. Правда, в последую-
щие годы плотину стали делать 

из мешков, наполненных песком 
(от 50 до 80 шт.). Этот вариант 
для проведения детских праздни-
ков на Песочной оказался самым 
простым и быстрым.

Как ни странно, но на одном 
из заседаний Совета депута-
тов тех лет акция «ИСТОКа» 
по очистке Песочной подвер-
глась одним из его членов рез-
кой критике, в чём-то, возможно, 
справедливой. В основе претен-
зий то, что руководитель Клуба 
«заставил» ребят лезть в гряз-
ную воду, в которой они могли 
подцепить какую-нибудь заразу 
и что они могли пораниться об 
острое железо и битые бутылки 
в реке. Действительно, этого «до-
бра» ребята достали из воды ве-
ликое множество. Но возникает 
вопрос: почему всё это оказалось 
в реке? Почему в ней припарко-
вались автомобили «Москвич», 
«Запорожец», мотоцикл «Урал»? 
Что делают в ней холодильни-
ки, газовые плиты, велосипеды и 
прочее железо? Как туда докати-
лось несчётное количество шин? 
Кстати, о культуре и традициях. 
Будучи когда-то в командировке в 
Каунасе, я наблюдал такую карти-
ну: по тротуару идёт пьяненький 
мужичок (там тоже умеют пить), 
выписывая при этом по асфальту 

кривую, похожую на кардиограм-
му и держа в руках дымящийся 
окурок. По его сосредоточенной 
и напряженной фигуре было вид-
но, что двигается он к какой-то 
намеченной цели. Оказалось, что 
цель эта - урна, похожая на пинг-
вина. Наконец, цель достигнута, и 
окурок занял полагающееся ему 
место.

Такую же урну мы нашли потом 
на дне Песочной.

Конечно, вопросов властям и 
друг другу можно задавать мно-
го. Но всё-таки лучше что-то де-
лать, и делать не наспех, а проду-
мано и ответственно. Так было и на 
Песочной. Все, кто пришёл в те дни 
потрудиться на благо города и себя, 
были обеспечены инструментом и 
рукавицами (помог хозяйственный 
отдел НИИЭМ). В воде работали 

только те, у кого были теплоизоли-
рующие гидрокостюмы и крепкая 
обувь. Были назначены ответствен-
ные за организацию работ, техни-
ку безопасности, питание, меди-
цину и за костёр. В общем, всё как 
в настоящем походе. Добровольцы 
(их в первый день было около 80 
человек), среди которых, кстати, 
были не только «истоковцы», но и 
местные жители, а также ребята из 
СЮТура, сортировали «добычу» и 
разносили её на приготовленные 
для подъезда машин площадки.

Казалось бы, по логике оппо-
нентов, зачем здесь дети? Они 
должны учиться, учиться и учить-
ся…, а не копаться в мусоре. Но как 
можно научиться уважать себя, 
своих товарищей, как можно под-
ружиться с теми, кого ты раньше 
совсем не замечал, если не делать 
что-то нужное и полезное для об-
щества, в том числе и для себя? И 
другой вопрос: как можно создать 
здоровое сообщество, не решая 
общественно-важных задач?

Всё это прекрасно понимала 
глава района Анна Николаевна 
Щерба, которая не только не вы-
разила сомнений по инициативе 
«истоковцев», но и всецело под-
держала её, поручив руковод-
ству ЖЭУ оперативно организо-
вать вывоз собранного хлама и 

мусора. В течение четырёх дней 
на «Камазах» выво-зилось всё это 
«добро» на свалку и пункты приё-
ма металлолома.

И ещё один немаловажный фак-
тор. Задача общественной органи-
зации не только в том, чтобы ор-
ганизовывать какие-либо акции, 
а главным образом в том, чтобы 
обозначать проблемные вопро-
сы и содействовать их решению. И 
не только в обществе, но и внутри 
коллектива. Например, благодаря 
работам на Песочной удалось не 
только привлечь внимание населе-
ния к проблеме охраны природы, 
но и более чётко обозначить дея-
тельность нашей турсекции, ста-
ло более устойчивым ядро Клуба, 
выявились новые неформальные 
лидеры. Многие по-новому стали 
смотреть на планируемые Клубом 

работы, а иногда давать и свои пред-
ложения. Большой вклад в органи-
зацию работ и детских праздников 
на Песочной внесли старожилы 
и актив Клуба: Евгений Поляков, 
Павел и Елена Локтины, Никита 
Синько, Алексей Павлов, Дмитрий 
Лебедев, Сергей Козлов, Сергей 
Котенков, Владимир Калинин, 
Ирина Усенко, Светлана Левыкина, 
Анна Смоликова, Катя Чаплиева, 
Александр Воскресенский, Антон 
Митин, Станислав Седов, Сергей 
Григораш, Антон Львов и многие 
другие ребята. Активным участ-
ником работ на Песочной был и 
пришедший по объявлению без-
работный Слава. На вопрос, поче-
му он, безработный, пришёл под-
держать нашу акцию, он ответил: 
«Ну, как же? Это наша река, я на ней 
в детстве рыбу ловил. Тогда она 
была очень чистая». Посмотреть 
на свой огород, который немно-
го помяли ребята, вытаскивая из 
реки «Москвич», пришла живу-
щая неподалёку бабуля. И вместо 
того, чтобы поругать их за помя-
тую картошку, она только причи-
тала: «Ой, ребятки, миленькие, ка-
кие же вы молодцы! Дай вам Бог 
здоровья! Наша речка, она такая 
красивая! Спасибо вам, милые!» А 
две пожилые женщины попроси-
ли установить у речки несколько 

лавочек, чтобы летом можно было 
спрятаться от жары среди зелёных 
деревьев. Жители с большим одо-
брением отзывались о работе, про-
деланной ребятами. Да и сами они 
были очень рады тому, что речка 
стала судоходной. Это незамедли-
тельно подтвердили молодой папа 
с ребёнком, неожиданно проплыв-
шие мимо на резиновой надувной 
лодке. А всего лишь день назад сде-
лать это было невозможно, затор 
на реке был настолько длинный и 
плотный, что напоминал собой не-
проходимое и дурно пахнущее бо-
лото, обойти которое можно было 
только пешком.

А потом был праздник с боль-
шим костром, с настоящим по-
ходным супом, и, несмотря на 
усталость, с весёлыми и смешны-
ми байками.

С той поры Песочная стала на-
много чище, быть может и оттого, 
что глазами и сердцем своим дети 
наши и молодёжь ощутили, как ра-
нимы и беззащитны наши малые 
реки, и как немного надо делать 
для того, чтобы устроить для себя 
и для реки такой замечательный 
праздник.

И в этом году праздник на 
Песочной удался на славу. Как 
обычно, наша молодёжь приве-
ла в порядок акваторию и разы-
грала для детишек сказку, на этот 
раз - «Теремок», переделанную 
по традиции на свой лад Ириной 
Усенко, Татьяной Озеровой и 
Юлией Скрылёвой. Как и рань-
ше, в сказке поучаствовала и зри-
тельская аудитория. И хотя тере-
мок, в котором жили «зверюшки», 
упал и сломался, добрый «водя-
ной» (Евгений Поляков) приплыл 
по реке Песочной и подарил «зве-
рюшкам» и всем участникам празд-
ника новый дом - катамаран, на ко-
тором с удовольствием поплавали 
и дети, и некоторые смелые и весё-
лые родители.

Двенадцать лет прошло с пер-
вого экологического десанта на 
Песочной. С той поры ежегодно 
«истоковцы», приводят в порядок 
свою планету «Песочная», чтобы в 
День молодёжи снова сыграть для 
малышей добрую сказку, чтобы 
дети могли посоревноваться и по-
веселиться, получить множество 
призов и подарков, а ещё - пока-
таться под тенистыми ивами на ка-
тамаранах и байдарках и узнать о 
том, что малые реки и ручейки, как 
кровеносные сосуды, питают жи-
вой водой всю нашу планету, имя 
которой - Земля.

С. ЛАВРЕНКО, руководитель 
общественной организации 

«Клуб ИСТОК», 
фото из архива клуба

Благодарим главу Истринского 
муниципального района 
А.Н.Щербу, гендиректора ПСО-
13 Ю.И.Воротнина, гендиректо-
ра ООО «ГАМЕМ» В.Г.Яцука, реги-
онального генменеджера ООО 
«Кока-Кола ЭйчБиСи Евразия» 
Димитриоса Макавоса, ген-
директора ООО «Планета 
Недвижимость» А. В .Саяпина 
за финансовую и техническую 
поддержку общественной орга-
низации «Клуб ИСТОК» в прове-
дении экологических десантов 
и детских праздников на реке 
Песочной.

ПРАЗДНИК НА ПЛАНЕТЕ «ПЕСОЧНАЯ»
К 30-летию общественной организации «Клуб ИСТОК»

- Есть такое твёрдое правило, - сказал мне Маленький Принц. – 
Встал поутру, умылся, привёл себя в порядок – и сразу же приведи в 
порядок свою планету.

А.Экзюпери. «Маленький принц».
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Актер Истринского 
молодежного театра Андрей 
Соколов сыграл роль 
талантливого художника в 
продолжении известного 
сериала «Всегда говори 
«всегда», показ которого начал 
центральный телеканал 
«Россия». 

Впервые я делала интервью с 
Андреем Соколовым пять лет назад, 
когда он оканчивал педагогический 
университет по специальности пре-
подаватель английского языка и 
только пришел в Истринский моло-
дежный театр. Тогда Андрей еще не 
решил для себя, кто он: актер или 
педагог? Спустя три года мы снова 
встретились для интервью с этим 
обаятельным, ярким и интеллигент-
ным молодым человеком, когда он 
уже стал обладателем диплома лау-
реата Областного театрального фе-
стиваля в номинации «За лучшую 
мужскую роль», поступил на актер-
ское отделение МГУКИ и был на-
значен директором Истринского 
муниципального камерного моло-
дежного театра. Выбор был сделан. 
И вот вновь появился повод для об-
стоятельного разговора: на теле-
экраны вышел сериал с участием 
Андрея Соколова.

— Андрей, съемки в сериале 
«Всегда говори «всегда» - это твоя 
первая киноработа»?

— Вторая. Первая роль и первый 
опыт съемок были в художествен-
ном фильме «Дистанция» по био-
графии олимпийской чемпионки 
Светланы Мастерковой. Также жду 
выхода этого фильма в этом году.

— Как ты попал в сериал «Всегда 
говори «всегда»?

— Как у большинства профес-
сиональных актеров мои данные и 
портфолио размещены в картоте-
ках нескольких киностудий, вклю-
чая «Мосфильм», в актерских агент-

ствах. В поисках нужного актера 
ассистенты режиссера отсматрива-
ют фотографии в агентствах, отби-
рают варианты, предлагают их ре-
жиссеру, назначается кастинг, где 
уже режиссер сам принимает ре-
шение кого снимать. На роль Ивана 
в сериале «Всегда говори «всегда» 
было много претендентов, но удача 
улыбнулась мне. Режиссер фильма 
Игорь Мужжухин после кинопроб 
утвердил в этой роли меня.

— А тебе образ твоего героя бли-
зок или пришлось потрудиться над 
перевоплощением?

— Мой герой, Иван – натура твор-
ческая, исключительно положи-
тельный человек. Он молод, до-
бродушен, отзывчив, справедлив. 
Замечательно, что в фильме у меня 
и своя собственная романтическая 
история, любовь. Мне очень симпа-
тичен мой герой, и играть его было 
интересно.

— Пришлось ли тебе что-то ме-
нять в своей внешности, чтобы еще 
более соответствовать роли?

— На фотографиях в портфолио 
у меня короткая стрижка, но с тех 
пор волосы отрасли. Я предпола-
гал, что меня попросят подстричь-
ся. Однако, увидев меня с длинными 
волосами, вся съемочная группа ре-
шила, что художник должен выгля-
деть именно так. 

— Каким был твой первый съе-
мочный день, и как выстраивались 
твои взаимоотношения на съемоч-
ной площадке с партнерами, мно-
гие из которых известные актеры?

— Не буду скрывать, я очень вол-
новался. Съемки начались в ноябре 
прошлого года, хотя по сюжету шел 
май. Снега еще не было, но холод-
ный ветер пронизывал насквозь. В 
первый же съемочный день – сцена 
с Порошиной. Она – звезда, у меня 
опыта практически никакого. Перед 
началом съемки Мария подошла ко 
мне и стала советовать, как лучше 

сыграть то или иное действие. Ее 
чуткое внимание и простота в обще-
нии растворили во мне всякую неу-
веренность в себе. У нас сразу сло-
жились теплые отношения. В один 
из съемочных дней в перерыве меж-
ду сценами Маша Порошина, заме-
тив меня с карандашом в руке, спро-
сила, умею ли я рисовать, я ответил 
– нет. Маша взяла у меня карандаш 
и за несколько минут нарисова-
ла мой портрет и написала добрые 
пожелания. На съемочной площад-
ке всегда работает огромное коли-
чество персонала — гримеры, ко-

стюмеры, ассистенты — и все, и всё 
здесь подчинено вниманию к акте-
ру и заботе о нем. Я в полной мере 
ощутил эту заботу на себе, что по-
могло мне очень быстро адаптиро-
ваться на «фабрике грез». В сериале я 
оказался в очень интересной актер-
ской компании. Моими непосред-
ственными  партнерами, помимо 
Марии Порошиной, были Татьяна 
Абрамова, Василий Савинов, Лидия 
Милюзина, Сергей Краснов, люди 
известные по экранным и театраль-
ным ролям. 

— Возникали ли у тебя какие-то 
сложности в процессе  съемок?

— Совершенно неожиданно по-
следний день съемок перенесли на 
тот самый день и час, когда в инсти-
туте у меня был назначен экзамен 
по актерскому мастерству, где я дол-
жен был играть в курсовых работах 
своих однокурсников. Сорвать эк-
замен я не мог. Меня бы отчисли-
ли. Сорвать съемки я тоже не мог. 
Слишком дорогостоящее удоволь-
ствие снимать кино, и в моем кон-
тракте со студией были прописа-
ны на этот счет штрафные санкции 
в запредельных размерах. Я про-
сто не знал, что делать. Съемки на-

чались, сняли одну из сцен со мной. 
Перерыв. Я в гриме на такси бросил-
ся в институт, едва успев к началу 
моего отрывка и подобным же обра-
зом назад, на съемочную площадку. 
Успел как раз к своей сцене. Как-то 
все обошлось.

— А как новость о выходе сериа-
ла с твоим участием восприняли 
твои родные и друзья?

— Довольно долго я скрывал свои 
съемки. В первую очередь волно-
вал результат. Я ведь смог увидеть 
смонтированный материал толь-
ко на озвучании, через несколько 
месяцев после съемок. Так получи-

лось, что к юбилею Молодежного 
театра, где я работаю, готовилось 
издание буклета, и главный режис-
сер театра счел необходимым раз-
местить в моей творческой био-
графии снимок из фильма «Всегда 
говори «всегда». Естественно, и ро-
дители, и друзья стали ждать вы-
хода сериала. Первым фильм уви-
дел мой папа, находясь в Киеве в 
командировке. Киевское ТВ пока-
зало сериал неделей раньше, чем 
телеканал «Россия». По телефо-
ну отец успокоил, сказав, что ему 
за меня не стыдно. И уже вернув-
шись в Истру, добавил более те-
плые слова.

— Сегодня, когда сериал уже идет 
на телеканале «Россия», и первые 
его серии посмотрели многие ис-
тринцы, ощутил ли ты на себе 
плоды узнаваемости?

— Я играю в сериале роль второ-
го плана, то есть не главную. Но в де-
вяти сериях есть мои сцены, и по-
дозреваю, что поклонники сериала 
меня запомнят. По крайней мере, в 
Истре в магазинах мне пару раз уже 
задавали вопрос: «Это вы»?

 - Андрей, завершая нашу бесе-
ду, хочу прояснить. Ты являешь-
ся директором Истринского муни-
ципального молодежного театра, 
играешь в его репертуаре пять 
спектаклей. Окончив один инсти-
тут, ты поступил в Университет 
культуры и искусства на отде-
ление актеров театра и кино. 
Снимаешься в кино… 

- А также я сдал кандидатский ми-
нимум и готовлюсь к защите диссер-
тации. Учусь в Высшей школе деяте-
лей сценических искусств при РАТИ, 
где готовят директоров профессио-
нальных театров. И еще у меня есть 
жена Маша, которую я очень люблю.

 Беседовала 
Мария РЫЧЕНКОВА,

фото из архива 
Андрея СОКОЛОВА

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ 

Май снимали в ноябре

Даже самая старая никчемная 
вещица может стать произведением 
искусства, если к ней приложит 
руку талантливый художник. В этом 
уверена молодая жительница поселка 
Агрогородок Марина Никулина.

С 
детства Марина любила рукодельни-
чать, рисовать, осваивать разные ху-
дожественные техники. Год назад она 

узнала из Интернета о декупаже и увле-
клась декорированием старинных предме-
тов. Сейчас ее работы пользуются большим 
спросом у ценителей этого вида искусства. 

Декупаж — французское слово, дослов-
но означает «вырезание, аппликация». 
Вырезанное из бумаги изображение нано-
сится на любую поверхность с помощью 
специального клея и лака, затем его можно 
обработать, придать ему лоск или, наоборот, 
состарить. 

— Самые интересные работы получаются 
из по-настоящему старинных вещей, — де-
лится опытом мастерица. — Однажды я на-
шла дома кофейник, который когда-то при-
надлежал моей бабушке. Он весь облупился 
и стал совершенно неприглядным. Очистив 
металлическую поверхность, я нанесла на 
нее изображения по мотивам сказки Льюиса 
Кэрролла «Алиса в стране чудес», эпизод 

«Безумное чаепитие». Так у кофейника поя-
вилась вторая жизнь, теперь это мой талис-
ман, его я не выставляю на продажу. А недав-
но с этой работой я заняла первое место в 
конкурсе журнала «Ручная работа».

Также в этом году работы Марины были 
высоко оценены на московской выставке, но-
сившей название «От рукоделия к бизнесу», 
в Женском деловом центре. Специалисты и 
просто посетители в один голос признали, 
что у работ есть свой собственный неповто-
римый стиль. 

Марина часто выставляет свои работы на 
конкурсах, участвует в выставках, как реаль-
ных, так и виртуальных. Интернет дает ей 
безграничные возможности, позволяет про-
водить он-лайн мастер-классы, находить по-
купателей, знакомиться с коллегами из дру-
гих городов и стран.

— Очень много поклонников декупа-
жа живет в Италии и Польше. Большой по-
пулярностью эта техника пользуется во 
Франции. Я читала, что французы в преж-
ние времена таким образом создавали подо-
бие дорогой китайской мебели с ручной ро-
списью, — рассказывает Марина.

В Доме культуры Агрогородка Марина ве-
дет занятия с детьми под эгидой центра дет-
ского и юношеского творчества «Ровесник». 
В классе для занятий множество ее работ. 
Часы, посуда, шкатулки, подносы, музыкаль-
ные инструменты и даже большой чемо-
дан, в котором уютно разместились плюше-
вые зайцы из Марининой коллекции. Вещей 
очень много и у каждой по две истории — 

одна реальная, другая фантазийная. Вот хо-
зяйка показывает деревянную дощечку, на 
ней раскинулся куст гортензии в пастель-
ных тонах. 

— Когда делала эту работу, представля-
ла себе Россию тридцатых годов прошлого 
века, — мечтательно глядя в окно, рассказы-
вает Марина. — Перед глазами словно стоял 
образ некой актрисы. У нее утонченные чер-
ты лица, благородный подбородок. Она си-
дит в кресле-качалке и любуется на этот цве-
точный куст…

— Откуда такие чудесные фантазии? — 
спрашиваю у своей собеседницы.

— Я черпаю вдохновение в природе, в му-
зыке, в приятных воспоминаниях, люблю 
цветы, много читаю. Мои любимые авто-
ры Булгаков, Пастернак, Бальзак, поэтессы 
Ахматова и Цветаева.

Марина Никулина обладает не только 
утонченным художественным вкусом, у нее 
есть вкус к жизни. Она всегда жизнерадост-
на и приветлива. «Я люблю жизнь и людей, 
которые меня окружают, свою семью, сво-
их учеников», — говорит она. И любой, кто 
возьмет в руки одну из ее работ, сможет по-
чувствовать, как эта любовь находит свое 
отражение в каждой из них.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ИСКУССТВО 

«У КАЖДОЙ ВЕЩИ ЕСТЬ ДВЕ ИСТОРИИ»
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Народный ансамбль 
танца «Боярышня» на 
прошлой неделе вернулся 
из Латвии, где проходил 
VII Международный 
фестиваль народного танца 
«Судмалинас».

Г
ремят колеса по моще-
ным улицам Риги. Много 
«Фольксвагенов».  А люди 

одеты плохо, немодно, некраси-
во, безвкусно. И велосипедисты, 
велосипедисты. Вот уже показа-
лись за Даугавой башенки, шпи-
ли, золотые петушки старой Риги. 
Первое, что бросается в глаза по 
приезду на Ратушную площадь с 
резными, кружевными фасадами 
разноцветных готических и мо-
дернистских построек, – черный 
прямоугольник здания музея ок-
купации Латвии… 

Как замок Кащея Бессмертного, 
или чума во время пира и буй-
ства красок и архитектурной изо-
щренности. Как «Черный квадрат» 
Казимира Малевича. Черный след 
на сердце – он бросается и в душу. 
После него какое-то дурацкое чув-
ство на душе и в мыслях от слова 
«оккупация». Ах, как хочется за-
дать вопрос: «Да что бы вы без…», 
но не буду горячиться. 

А потом пошли пряничные до-
мики старой Риги разных цветов, 
сросшиеся стенами друг с другом, 
как в Петербурге. Скрипачи у древ-
них стен готических соборов, яр-
кие цветы на окошках и балкон-
чиках, мостовая из булыжников, 
как на Красной площади в Москве, 
совсем узенькие улочки, кафешки, 

латышские бабульки, продающие 
варежки с орнаментами на лю-
бой вкус, янтарные мастерские и 
магазины рижского хрусталя, не-
вкусное латвийское светлое пиво, 
хуже «Балтики» трёшки, петуш-
ки на канализационных люках 
и пункты «эксчендж» - за тысячу 
русских рублей вам дадут чуть бо-
лее пятнадцати лат. 

5 августа. Туриба. 8:00.
Завтрак – сухой паек, перед 

первым концертом мы спешим 
на море. В Юрмалу. В пятидеся-
ти метрах от нашего жилища – 
остановка электричек. Автобус не 
возит группы на самостоятельно 
выдуманный отдых. Утром про-
хладно, но солнце многообеща-
ющее. Электричка всего из четы-
рех вагонов. А контролеры, как 
кондукторы в наших автобусах, – 
никуда не выходят, в каждом ва-
гоне. Пробежать из вагона в ва-

гон невозможно. Все пассажиры с 
билетами. 

Юрмала. Станция «Майори». 
Ударение во всех латвийских сло-
вах падает на первый слог. В про-
должение ближайших нескольких 
дней – это самое любимое наше 
место пребывания, самое милое, 
долгожданное и желанное. Здесь 
находится главный городской 
пляж. Голубая чистейшая вода, бе-
лоснежный мельчайший песок, 
сосны высокие, рестораны.  

Первыми в Балтийское море 
влетели девочки из «Боярушки» - 
четыре человека на сольный та-
нец «Квартет» мы взяли с собой 
из младшей группы. Они впервые 
с нами. Они, конечно, еще стес-
няются, еще чувствуют наше пре-
восходство, даже некое величие, 
на которое надо равняться, но уже 
и гордость перед оставшимися в 
Кострово подружками испытыва-
ют. Их приняли в «Боярышню» - 
это звучит гордо.

- Коль, пойдем потрогаем паль-
чиками воду? 

«Северный Ледовитый океан» 
- вот первая мысль при этом со-
прикосновении. Разве что айсбер-
гов нет. Но вся «Боярышня» во гла-
ве с Евгением Васильевичем уже в 
воде!

 …Прилетел на самолете Костик. 
Он почти никогда не ездит с нами 
в поездах. Всегда прилетает поз-
же и улетает раньше. На этом фе-
стивале я танцую с ним два танца 
в паре – «Веселуху» и уральскую 
«Поулошную». Визитные карточ-
ки. Я ждала приезда Костика.

Вечером запланированы первая 
встреча всех коллективов и пер-
вый концерт. Танцуем владимир-
скую «Топотуху» и «Смоленского 
гусачка».

Рига. Музей этнографии под от-
крытым небом. 

16:00.
Ух ты, какие интересные эти 

испанцы! Черные платья до пят, 
черные косы. Шелк и бархат. И, 
пожалуй, сотня нижних юбок – вы-
ступают, словно павы. А мужчины 
как аргентинские пастухи в танце 
моисеевцев – черные шорты, из-
под них белые кружева на колен-
ках. Шляпы высоченные с выши-
тыми яркими цветами. Угольные 

глаза, смуглая кожа. Ммм… испан-
цы. Молдавский коллектив очень 
большой. Все говорят по-русски. 
Все в белом. А на головах у деву-
шек косы, напоминающие приче-
ску Юлии Тимошенко. Корейцы 
в нарядах кислотных цветов, по-
ляки в бархатных ярких юбках. 
Действительно взрослый контин-
гент. Многие уже седые. Но это 
музыканты при коллективах, тан-
цоры заметно моложе. Хотя и ко-
рейские женщины, видимо, тан-
цуют до старости. Мы как малыши 
среди них. 

Латыши отлично подготови-
ли встречу с пятью приехав-
шими коллективами. Каждому 
спели, сплясали, научили неко-
торым своим национальным тан-
цам. Коля в кузнице выковал мне 
монету на счастье. А потом не-
продолжительный концерт под 
открытым небом. Вообще этот эт-
нографический музей – целая со-
хранившаяся деревня, с домиками 
крестьян, лодками, сараями, амба-
рами, кузницами в лесу. Приятно 
тут находиться.

6 августа. Юрмала. 
Дзинтари.

Все побежали на море. Оставили 
четыре пары репетировать про-
лог открытия фестиваля. С одной 
стороны, я рада, конечно. Люблю, 
когда меня выбирают для участия 
в открытии или закрытии – пред-
ставитель коллектива, а в нашем 
случае и всей страны. 

Но теперь-то все в море плава-
ют, а мы паримся:  сидим в чер-
ных купальниках танцевальных, 
юбках, колготках.

Дзинтари – известная и с каж-
дым годом все более модная сце-
на. На ней проходят КВНы, кон-
церты наших юмористов, певцов, 
«Новая волна» и еще множество 
подобных мероприятий. Зал без 
стен. Сосны вместо них. И море 
в пятидесяти метрах плещется. 
Сегодня в 19:00 здесь будут танце-
вать участники фестиваля народ-
ного танца «Sudmalinas». Честно 
говоря, из телевизора эта сцена 
кажется намного больше. А самое 
главное – она абсолютный каток! 
Не спасает профилактика на обу-

ви, вода, канифоль. Как мы веселу-
ху бегать тут будем?

Пролог получается красивый. 
По четыре пары от каждого кол-
лектива выходят под своим фла-
гом на сцену и исполняют свои 
национальные движения под на-
родную латышскую музыку. Это 
несложно и даже приятно смо-
трится со стороны – только музы-
ка раз в пять медленнее, чем та, к 
которой мы привыкли.

18:00.
Торжественное шествие арти-

стов по Jomas street до концертного 
зала Дзинтари. Впереди корейцы. 
У мужчин на шляпах привязаны 
белые атласные ленты. Они немно-
го крутят головой, и лента обра-
зует целый нимб вокруг человека. 
Очень эффектно смотрится. Jomas 
street – что-то вроде нашего Арбата. 
Из кафешек, ресторанов, окон до-
мов, да и просто с улицы нам апло-
дируют, кричат, улыбаются, машут 
люди. «Россия лучшая!» «Браво рус-
ским!» Ах, как греют душу эти кри-
ки, особенно в свете последних 
событий между Россией и Латвией. 
Николай Леутин несет впереди 
наш красавец-флаг, «вознесшийся 
пышно, горделиво». А рядом Ирина 
Корнеева с высоко поднятой голо-
вой и позорной табличкой с над-
писью «Krievija». А люди по сторо-
нам улицы смеются, удивляются 
– что за страна такая? Кревия – по 
- латышски Россия. Вот как. И ком-
ментарии тут излишни.

20:00.
- Здравствуйте, можно мы с 

вами тоже сфотографируемся? 
Президент Латвийской ре-

спублики смотрел концерт из 
зала. Теперь он терпеливо фо-
тографируется с коллективами-
участниками из разных стран. 
Охранник грозно оглядел меня 
с ног до головы, но президент не 
отказал русским. Десятки фотоап-
паратов застрекотали. 

- Ань, в твоем фотоаппара-
те закончилась карта памя-
ти, - проулыбался мне Евгений 
Васильевич, когда президент уже 
сел в свою машину. – Я ничего не 
сфотографировал. 

Окончание в следующем 
номере.

Анна ПЕРЕТОКИНА, 
фото автора
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На прошедшем недавно 
авиасалоне МАКС-
2009 представителей 
министерства обороны РФ 
заинтересовал комплект 
экипировки французского 
мотострелка, который 
создан с применением 
новейших технологий. 
В минобороны, впрочем, 
заявили, что солдат РФ 
будет одет исключительно 
в экипировку российского 
производства.

На состоявшемся авиасалоне 
МАКС первые лица Минобороны 
РФ главным объектом свое-
го внимания выбрали «непро-
фильный» для авиавыставки 
экспонат. 

На стенде фирмы SAFRAN де-
монстрировалась экипиров-
ка французского мотострелка. 
Причем ее показали не на ма-
некене. Французы привезли ре-
ального солдата в боевой рас-
краске и полном снаряжении. 
Интригу придало то, что сра-
зу после официального откры-
тия министр обороны Анатолий 
Сердюков, начальник Генштаба 
Николай Макаров и глава корпо-
рации «Ростехнологии» Сергей 
Чемезов отправились прями-
ком к французскому пехотинцу, 
демонстрирующему новейшую 
экипировку. 

Высоких гостей интересовали 
все детали. По словам разработ-
чиков, лучшей индивидуальной 
амуниции в мире просто нет. 
Министр и начальник Генштаба 
с интересом осмотрели и даже 
потрогали на ощупь экипиров-
ку. Судя по всему, показом они 
остались довольны. 

Французская экипировка на-
зывается FELIN (Fantassin a 
Equipements et Liassons Integres - 
система интегрированных сна-
ряжения и средств связи бойца). 
В ней воплощены самые пере-

довые технологии, отвечающие 
жестким условиям современно-
го боя. Отличают ее модульность 
конструкции и открытая архи-
тектура, позволяющая оператив-
но вносить в снаряжение любые 
дополнения и изменения, исходя 
из требований времени или кон-
кретных боевых ситуаций. 

Вес системы - 26 килограммов. 
Возможности FELIN делают бой-
ца, можно сказать, офисным ра-
ботником войны. 

По западным понятиям, солдат 
должен в реальном режиме време-
ни получать необходимую виде-
оголосовую информацию от ко-
мандира и своих товарищей по 
оружию. Естественно, он включен 
в глобальную спутниковую нави-
гацию и может видеть свое место-
положение на поле боя в любой 
незнакомой местности. При необ-
ходимости на экране индивиду-
ального дисплея будут видны все 
бойцы его группы, а также веро-
ятное расположение противника. 
Цветной жидкокристаллический 
дисплей - часть персонального 
компьютера, также входящего в 
амуницию. При этом экран может 
находиться в любом удобном для 
бойца месте, хоть на рукаве, хоть 
на оружии, хоть на земле. 

Индивидуальная цифровая ра-
диостанция имеет закрытую ли-

нию и обладает возможностью в 
случае сильных помех или пере-
груженности эфира автомати-
чески искать доступные каналы 
связи. 

Аудиогарнитура учитывает 
анатомические особенности го-
ловы, то есть, удобна при дол-
говременном ношении под за-
щитным шлемом. К тому же ее 
характеристики позволяют ве-
сти переговоры не повышая го-
лоса при самом сильном шуме 
боя. В комплект экипировки вхо-
дят светоусиливающий микро-
бинокль, лазерный дальномер, 
специальная оптическая систе-
ма, позволяющая вести наблю-
дение и прицельный огонь «из-
за угла», и многое другое, что 
«офисного» пехотинца делает 
схожим с киборгом. 

Сама форма пошита из водо-
защитной и огнестойкой ткани, 
к тому же отпугивающей крово-
сосущих насекомых и делающей 
человека невидимым в инфра-
красном спектре. Боец, облачен-
ный в такую одежду, защищен от 
осколков. А специальные очки 
предохраняют глаза от лазерно-
го излучения. 

Немаловажно и то, что солдат-
ская экипировка не смотрится 
каким-то нагромождением бро-
незащиты и необходимых для 

боя устройств. Скроена и поши-
та она с истинно французской 
элегантностью. 

Абсолютно все военные экс-
перты, с которыми удалось пе-
реговорить, правда, на условиях 
анонимности, высказались еди-
нодушно: если минобороны за-
думает переодеть мотострелков 
в комплект FELIN, то это будет 
верное решение. Заметим, кста-
ти, что сейчас наше военное ве-
домство обсуждает закупку во 
Франции новейших кораблей-
вертолетоносцев. Не исключе-
но, что будет поставлен вопрос 
и о приобретении комплек-
тов новейшей экипировки для 
мотострелков. 

Гендиректор предприятия 
ЦНИИ «Точмаш», которое разра-
батывает аналогичные системы, 
Владимир Иванов так проком-
ментировал показ французской 
системы защиты: «Комплект ин-
тересен, в нем много настоя-
щих новаций. Вполне возмож-
но, будет закуплена небольшая 
партия экипировки для сравне-
ния с теми образцами, которые 
разработаны у нас. Но и сейчас 
я могу твердо заявить: наша эки-
пировка практически ни в чем 
не уступает лучшим западным 
образцам, по ряду важнейших 
характеристик даже их превос-
ходит, а по стоимости - значи-
тельно дешевле». 

В Тыле Вооруженных сил уве-
рили, что ни во французскую, 
ни в натовскую форму россий-
ских солдат никто переодевать 
не собирается. «Все будут но-
сить форму, разработанную 
российскими специалистами и 
произведенную на российских 
предприятиях, - сказал испол-
няющий обязанности руково-
дителя научно-технического ко-
митета Центрального вещевого 
управления Леонид Щербаце-
вич, пишет «Российская газета».

www.vz.ru

СТРАНА

МИНОБОРОНЫ РФ ЗАИНТЕРЕСОВАЛОСЬ 
ФРАНЦУЗСКОЙ АМУНИЦИЕЙ 

Руководство YouTube 
поделится доходами от 
рекламы с владельцами 
любительских клипов, 
чтобы, наконец, вывести 
сервис на окупаемость. 
Автор одного семейного 
ролика про посещение 
дантиста уже заработал на 
YouTube более $10 тыс.

Руководство YouTube пообе-
щало делиться доходами от ре-
кламы с пользователями, ко-
торые выкладывают частные 
видеоролики. Об этом 25 ав-
густа в корпоративном бло-
ге сообщил менеджер компа-
нии по продуктам Шеназ Зак 
(Shenaz Zack). Ранее YouTube со-
трудничал только с крупными 
правообладателями.

Естественно, для того, чтобы 
стать участником партнерской 
программы YouTube, пользова-
телю необходимо, чтобы его ви-
деозапись набрала большое чис-

ло просмотров. При этом будут 
учитываться темпы роста тра-
фика и срок, в течение которо-
го у клипа сохраняется высокая 
посещаемость. Важным услови-
ем является и то, чтобы чело-
веку, выложившему видео, при-
надлежали авторские права на 
него.

В этом случае YouTube может 
предложить пользователю стать 
партнером в рекламной про-
грамме. По желанию автора, ре-
клама может появляться либо на 
всех, либо только на самых по-
пулярных видео. В какой имен-
но пропорции YouTube будет де-
литься доходами не сообщается. 
Существует также возможность 
вообще отказаться от участия в 
партнерской программе.

YouTube уже обкатал такую 
бизнес-модель на нескольких 
пользователях. Один из них 
житель штата Флорида Дэвид 
Девор (David Devore), который 
полгода назад выложил забав-

ное видео со своим сыном, ко-
торый приходит в себя после 
анестезии у дантиста. Хотя из-
начально запись была предна-
значена для семьи, к настояще-
му моменту ролик набрал 28 
млн просмотров.

Через несколько дней после 
публикации видео Дэвид Девор 
получил приглашение стать ре-
кламным партером YouTube. В 
интервью The Wall Street Journal 
он отказался сказать, сколько 
точно заработал на размещении 
рекламы, но сообщил, что сум-
ма превышает $10 тыс. «Этого 
недостаточно, чтобы делать на 
этом карьеру. Но это отличный 
дополнительный доход», – рас-
сказал Девор.

Реклама на любительском ви-
део – это еще один шаг к тому, 
чтобы превратить YouTube в 
прибыльный проект. Сайт по-
прежнему не удается монети-
зировать, хотя он является од-
ним из самых посещаемых 

веб-ресурсов в мире. По данным 
Alexa, cайт занимает четвер-
тое место после Google, Yahoo и 
Facebook.

По различным оценкам ана-
литиков, в 2009 году YouTube 
принесет от $174 млн до $470 
млн убытков. В компании точ-
ные цифры не озвучивают, но 
говорят, что проект начнет при-
носить прибыль не в столь отда-
ленном будущем.

В июле 2009 года глава 
Google (поисковый гигант ку-
пил YouTube в 2006 году за $1,65 
млрд) Эрик Шмидт заявил в ин-
тервью Financial Times, что на 
прибыльность удастся вый-
ти за счет размещения банне-
ров и рекламных роликов, кото-
рые предшествуют просмотру 
основного видео. По его словам, 
исследования выявили, что по-
добная реклама не раздражает 
пользователей.

www.gzt.ru

МИР

Дантист научил YouTube платить пользователям

ГУБЕРНИЯ

В Павловском Посаде 
появилась новая 
электростанция

Новую ТЭЦ в Павловском Посаде начали 
строить в 2004 году и сейчас тестируют систе-
мы управления. В октябре теплоэлектростан-
ция уже будет согревать своим теплом новые 
дома, которых, несмотря на кризис, строится 
здесь немало. 

Газотрубная станция была построена со-
вместно с “Мосэнерго”. Григорий Третьяк, зам-
главы Павлово-Посадского района, считает, 
что ТЭЦ позволит развивать центр города как 
в плане жилищного строительства, так и про-
мышленности. Новая ТЭЦ выдает 32 Гкал и 12 
МВт энергии, то есть может обеспечить теплом 
500 000 кв. м жилой площади. К зиме в районе 
заменили почти 3 км теплосетей. Каждую тру-
бу одели в специальную пенополиуретановую 
оболочку – она позволяет снизить потери теп-
ла до 3%. За последние пять лет в районе научи-
лись экономить еще и электричество. На про-
водах к жилым домам установили больше 3,5 
тысячи счетчиков, а в парках обычные лампоч-
ки заменили на энергосберегающие.

В Климовский интернат на 
альтернативную службу

Климовский дом-интернат для престарелых 
и инвалидов включен в перечень организаций, 
где предусматривается прохождение альтерна-
тивной гражданской службы.

Список таких организаций утвержден при-
казом Министерства здравоохранения и со-
циального развития Российской Федерации.  
Документ на днях опубликован в «Российской 
газете». Работающее на территории города 
ФГУП «ЦНИИТочМаш», в прошлом году также 
относившееся к числу объектов, где граждане 
могут проходить альтернативную службу, в до-
кумент этого года не вошло. Срок альтернатив-
ной гражданской службы в 1,75 раза превышает 
установленный Федеральным законом “О воин-
ской обязанности и военной службе” срок во-
енной службы по призыву.

По сообщению пресс-службы админи-
страции Климовска 

Подмосковные спортсмены 
отправились 

на Сурдлимпийские игры 
в Тайвань

25 августа в зале полководцев Центрального 
музея Великой Отечественной войны 1941-
1945 гг. на Поклонной горе состоялась торже-
ственная церемония проводов сборной ко-
манды России на XXI летние Сурдлимпийские 
игры, которые пройдут с 5 по 15 сентября 2009 
г. в столице Тайваня городе Тайбэй. Московская 
область делегировала в состав сборной коман-
ды России 15 спортсменов по 6 видам спорта и 
4 тренера. 

Сурдлимпийские игры – это крупнейшие 
международные соревнования среди глухих 
спортсменов, которые проводятся поочеред-
но по летним и зимним видам спорта раз в два 
года. В этом году в Играх ожидается участие 
около 3000 спортсменов из более чем 85 стран 
мира. Всего будет разыграно 182 комплекта на-
град в 20 видах спорта. 

Нашу страну представит 221 спортсмен. С на-
путственными словами перед всей российской 
делегацией выступил министр спорта, туризма 
и молодежной политики Российской Федера-
ции Виталий Мутко. «Сурдлимпийские игры 
наряду с Олимпийскими и Паралимпийскими 
являются крупнейшим спортивным форумом в 
мире. Дорогие друзья, вам предстоит соревно-
ваться в атмосфере возросшей конкуренции, 
но вы прошли серьезный отбор и, уверен, до-
стойно представите нашу страну. Желаю вам 
удачи, и пусть Гимн России звучит в Тайбэе как 
можно чаще!» 

www.mosreg.ru
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В ГИБДД ожидают массовой 
замены пластиковых 
водительских удостоверений. 
В госавтоинспекции 
рекомендуют водителям 
заранее обменять В/У, не 
дожидаясь конца года, когда 
у многих закончится срок 
действия документа.     

В
одительские удостовере-
ния в России действуют 
в течение десяти лет, по-

сле чего их необходимо менять. 
По прогнозам регистрационно-
экзаменационных подразделений 
ГИБДД УВД по Истринскому муни-
ципальному району,  на 2009 год 
приходится пик обмена, посколь-
ку в конце прошлого десятилетия 
в связи с переходом на водитель-
ские удостоверения нового образ-
ца состоялся последний наиболее 
массовый обмен.

Чтобы не попасть в длинную 
очередь, рекомендуется произ-
водить замену заблаговремен-
но. Кстати, сделать это можно и 
за год до окончания срока дей-
ствия «прав». Хуже — если после: 
управление автомобилем с про-
сроченным водительским удосто-
верением приравнивается, соглас-
но Кодексу об административных 
правонарушениях, к управлению 
без документов.

Обратите внимание, что заме-
на по закону производится на тер-
ритории того субъекта РФ, где вы 
зарегистрированы (по месту жи-
тельства или по месту пребыва-
ния). Пакет документов сдается 
лично водителем - по доверенно-

сти это сделать невозможно. При 
себе нужно иметь следующий па-
кет документов:

1. Российский паспорт с реги-
страцией по месту жительства 
или пребывания (оригинал).

2. Водительское удостоверение, 
которое необходимо обменять.

3. Экзаменационную карточку 
из автошколы — ее выдавали по-
сле сдачи экзаменов в ГИБДД — 
она подтверждает выдачу преды-
дущего удостоверения.

5. Медицинскую справку о раз-
решении управлять ТС определен-
ной категории. Ее можно получить 
в любой районной поликлинике, 
сдав кровь для определения груп-

пы и резуса, сделав электрокар-
диограмму и флюорографию, по-
сетив психоневрологический и 
наркологический диспансеры и 
пройдя транспортную комиссию 
в составе окулиста, невропатоло-
га, ЛОРа, хирурга и председателя 
комиссии. Процедура ее получе-
ния стоит денег и подробно опи-
сана в любой районной поликли-
нике. А также захватите с собой 
ксерокопию медсправки — она 
останется в ГИБДД, а оригинал 
вам должны вернуть.

6. При получении водительско-
го удостоверения, произведен-
ного типографским способом, 
при себе нужно иметь две черно-

белые фотографии 3x4 с левым 
уголком. Если вы водите в очках, в 
них же и фотографируйтесь. При 
получении «прав», изготовленных 
по технологии «полароид», води-
теля фотографируют на месте, 
стоимость фотографирования 
уже включена в оплату госпошли-
ны. Оба типа прав имеют равную 
силу, разница лишь в их внешнем 
виде и размере госпошлины.

7. Квитанция об оплате госпош-
лины. При получении водитель-
ского удостоверения типографии 
«Знак» госпошлина составляет 
100 руб., водительского удосто-
верения «полароид» — 200 руб. И 
в том, и в другом случае оплата 
производится в любом отделении 
Сбербанка.

8. Заявление установленного 
образца, которое нужно получить 
и заполнить на месте. 

Наконец, последнее. 
Отправляясь менять водительское 
удостоверение, не забудьте опла-
тить все штрафы, если они у вас 
есть. Несмотря на то, что обязан-
ность направлять копию квитан-
ции об оплате штрафа в ГИБДД с 
1 января 2008 г. отменена, лучше 
взять ее с собой — информация из 
банка может задержаться.

Замена происходит в здании 
районного ГИБДД в Истре в тече-
ние одного дня по вторникам, чет-
вергам и субботам, с 9:00 до 18:00. 
Обед с 13:00 до 14:00 . Если все до-
кументы в норме, процедура зай-
мет не более одного часа. 

Телефон для справок: 4-62-87.
Кристина КАШЕНЦЕВА,

фото автора

СИТУАЦИЯ 

ПРАВА НА ЗАМЕНУ

2 сентября 2009 года 
исполняется 86 лет с момента 
создания патрульно-
постовой службы милиции 
общественной безопасности.

В 1923 году приказом 
Центрального административно-
го управления НКВД г. Москва № 
4 была объявлена инструкция по-
стовому милиционеру, регламен-
тирующая общие положения о 
постовой службе, права и обязан-
ности постового милиционера. 
В настоящее время на сотрудни-
ках патрульно-постовой службы 
Истринского муниципального 
района лежит основная нагрузка 
по обеспечению общественного 
порядка при проведении различ-
ных общественно-политических, 
культурно-массовых и спортив-
ных мероприятий. Вместе с тем 
работники патрульно-постовой 
службы милиции достойно вы-
полняют служебно-боевые за-
дачи, в том числе и в Северо-
Кавказском регионе.

Важное значение для улучше-
ния охраны общественного по-
рядка имеет введение в действие 
требований приказа МВД России 
от 29.01.2008г. № 80 Устава 
патрульно-постовой службы 
милиции, которые сводятся к 
следующему:

- защита жизни, здоровья, прав 
и свобод граждан от преступ-

ных и иных противоправных 
посягательств;

- оказание в пределах компе-
тенции милиции помощи граж-
данам, пострадавшим от пре-
ступлений, административных 
правонарушений и несчастных 
случаев, а также находящимся 
в беспомощном либо ином со-
стоянии, опасном для жизни и 
здоровья;

- обеспечение правопорядка 
на улицах, площадях, в парках, 
на транспортных магистралях, 
вокзалах, в аэропортах и в дру-
гих общественных местах, не-
замедлительное реагирование 
на правонарушения и приня-
тие необходимых мер по пресе-
чению преступлений и задержа-
нию преступников по «горячим 
следам»;

- обеспечение правопоряд-
ка на закрепленной терри-
тории путем активного пре-
дотвращения и пресечения 
преступлений и административ-
ных правонарушений.

В своей повседневной деятель-
ности сотрудники патрульно-
постовой службы находят-
ся ближе всего к жителям 
города и являются лицом мили-
ции. Общественные места и ули-
цы - их основные рабочие места.

За последние 86 лет подразде-
ления патрульно-постовой служ-
бы трансформировались в один 

из самых мощных отрядов вну-
тренних дел.

Сотрудники патрульно-
постовой службы милиции в на-
стоящее время выполняют зада-
чи во всех городах и населенных 
пунктах Истринского муници-
пального района. За 8 месяцев 
текущего года ими раскрыто 64 
преступления, пресечено более 
9500 административных право-
нарушений. Вот только некото-
рые примеры повседневной ра-
боты сотрудников ППС.

25.06.2009г. в д/ч УВД по 
Истринскому муниципальному 
району поступило сообщение по 
телефону «02» от гражданина З. 
о том, что неизвестные лица на 
ж/д станции Новоиерусалимская 
подвергли его избиению и похи-
тили сотовый телефон и банков-
скую карту, после чего скрылись. 
В ходе проведенных мероприя-
тий нарядом ППСМ по «горячим 
следам» по подозрению в совер-
шении данного преступления 
было задержано двое приезжих 
из Тверской области.

16.08.2009г. в д/ч УВД по 
Истринскому муниципальному 
району от неизвестного по те-
лефону «02» поступило сообще-
ние о том, что в саду около д. 16 
по ул. Фабричная г. Истра обна-
ружен труп неизвестного муж-
чины. Нарядом ППСМ при реали-
зации полученной от очевидцев 

информации был изобличен и 
задержан по «горячим следам» 
гражданин N, совершивший дан-
ное преступление.

В настоящее время улучшены 
условия социальных гарантий 
сотрудников патрульно-постовой 
службы милиции. Служба нужда-
ется в молодых, крепких и нерав-
нодушных сотрудниках.

В присяге, которую принима-
ют сотрудники милиции, сказа-
но: «Служа закону – служу наро-
ду». Это закон для каждого из нас. 
Работник милиции – это про-
фессия, которая требует таких 
качеств, как: усердие, героизм, до-
блесть и мужество, безупречная 
честность, высокая культура, лю-
бовь к своему народу и Родине.

Руководство УВД по 
Истринскому муниципальному 
району благодарит вас за добросо-
вестное и безупречное выполне-
ние служебного долга, выражает 
вам искренюю признательность 
и благодарность за высокий про-
фессионализм и мужество. Также 
выражает свою признательность 
ветеранам патрульно-постовой 
службы милиции, которые по 
мере своей возможности ока-
зывают помощь в воспитании и 
профессиональном становлении 
молодого поколения.

Материал предоставлен 
Истринским УВД

ДАТА

Всегда на посту

МИЛИЦИЯ

ЗНАКОМЬТЕСЬ, 
ВАШ УЧАСТКОВЫЙ

Лейтенант Максим Александрович 
Заобурный — самый молодой 
участковый Истринского УВД. 

Родился он в нашем районе в 1989 
году, закончил Истринский ли-
цей, а потом поступил в Школу ми-
лиции, и, по его словам, выбор этот 
был осознанным. С  сентября 2008 
года Максим работает участковым 
уполномоченным. 

А еще Максим Александрович не бе-
рет взяток.  Об этом теперь знает и зло-
умышленник, пытавшийся прямо в слу-
жебном кабинете вручить участковому 
деньги за невозбуждение уголовного 
дела. В итоге на взяткодателя было за-
ведено уголовное дело, а вот Максим 
Александрович подтвердил свою чест-
ность и порядочность. Территория, за 
соблюдением правопорядка на которой 
отвечает Максим Александрович,  не 
маленькая: два десятка деревень и трид-
цать с лишним садовых товариществ.

С начала года на своем участке лей-
тенанту Заобурному довелось соста-
вить 108 административных про-
токолов, из них  38 — за распитие 
спиртных напитков в общественных 
местах, 20 — за мелкое хулиганство, 
4 — за нахождение в нетрезвом виде 
в общественных местах, 16 — за пере-
ход пешеходами дороги в неположен-
ном месте, 5 — за торговлю без кассо-
вого аппарата, 3 — за выгул собак без 
намордников. Кроме того, на участке 
было совершено 9 преступлений, по 
которым впоследствии были возбуж-
дены уголовные дела: из них 5  краж 
из квартир, дачных и частных домов, 
2  повреждения чужого имущества, 1  
кража мобильного телефона, 1  драка 
на бытовой почве.

Под его присмотром находит-
ся 20 деревень: Ананово, Армягово, 
Бужарово, Верхуртово, Граворново, 
Зорино, Зыково, Карцево, Куртниково, 
Леоново, Лыщево, Мазилово, 
Мартюшино, Матвейково, Михайловка, 
Никитское, Родионцево, Синево, Малое 
Ушаково, Большое Ушаково  и 36 са-
довых товариществ: «Кроки-Тенси», 
«Березки», «Верхуртово», «Граворново», 
«Департамент», «Истринский», «Елочки», 
«Ефимоново», «Заволжье-Центр», «Игма», 
«Игма-3», «Истра», «Каскад», «Кооператор», 
«Куртниково», «Лада», «Лес», «Луч», 
«Мазилово», «Матвейково», «Надежда-1», 
«Одуванчик», «Орион-1», «Орион-2», 
«Парус-1», «Разряд», «Раменка», «Ремез», 
«Респект», «Румянцево», «Синево», 
«Сокол-1», «Солнечное», «Факел-2», 
«Фрунзенец», «Холмы».

Обратиться за помощью в отдел участ-
ковых уполномоченных можно по теле-
фону 5-32-10.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора



Софья Яковлевна 
Парнок, уроженка г. 
Таганрога, дочь провизора, 
окончила юридический 
факультет в Петербурге и 
консерваторию в Женеве. 
Поэзия и музыка парал-
лельно шли в её жизни. 

Много ездила по Европе 
(одно время с семьёй 
Плеханова), была замужем 
за известным драматур-
гом, но недолго. Первые 
стихи появились в 1906г.  
Восприняв брюссовскую 
школу, она выработа-
ла свой индивидуальный 
стиль: яркий, патетиче-
ский и резковатый одно-
временно, который нра-
вился молодой Цветаевой. 
Она в 1915 г. посвятила стих 
Софье Парнок – «Подруга». 
Первый сборник стихов у 
поэтессы вышел в 1916 г., 
он назывался простенько 
– «Стихотворения». Далее 

была череда выпусков книг, 
в том числе - посвященных 
музыке. Ещё Софья Парнок 
писала критические 
умные статьи под псевдо-
нимом Андрей Полянин. 
Она первая определила 
«большую четверку» пост-
символической поэзии: 
Мандельштам, Пастернак, 
Ахматова, Цветаева. Сама 
же Парнок из поэзии но-
вого времени выпадала, 
так как с самого начала по-
ставила себя как поэтессу 
«вне групп». Зарабатывала 
переводами прозы и опер-
ных либретто. Умерла в 
бедности…
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«Я ПОМНЮ, КАК ПАХЛО ЛЕТО…»
(Каролина Талагаева)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет
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Мы не забыли  о нём, «Эталоне», нет, ориен-
тир на классику нам нужен как компас. Ведь 
покрутившись в «изысках», порезвившись, 
всё равно в той или иной форме приходим к 

ней, классике. Она – стержень. А поэтический 
информационный «потолок» - один. И, как 
заявляли в самом начале нашего существо-
вания, наряду с известными именами, не-

редко в «Эталоне» будут появляться малоиз-
вестные нам авторы. Также напоминаем всем 
поэтам: 31 августа – день рождения Марины 
Цветаевой, о которой мы уже писали.

ЭТАЛОН
Софья ПАРНОК (1885-1933 гг.)

Люблю тебя в твоем просторе я
И в каждой вязкой колее.
Пусть у Европы есть история, -
Но у России: житие.

В то время, как в духовном зодчестве
Пытает Запад блеск ума,
Она в великом одиночестве
Идет к Христу в себе сама.

Порфиру сменит ли на рубище,
Державы крест на крест простой, -
Над странницею многолюбящей
Провижу венчик золотой.

1916 г.

СТИХИ ИСТРИНЦЕВ

Сергей ЧЕРНЫШЁВ, 
ветеран Великой Отечественной, инвалид, 90 лет,

село Рождествено. Здравия Вам, Сергей Алексеевич!

Звонарь на каждой колокольне нужен.
Без звонаря и храм - не храм.
Бывало, в колокол звонили в ужин,
Обычно звон катился по утрам.

Давно я летом спал в сарае,
И слышал, как в Аносино, в монастыре
Полночный колокол, стараясь,
Особенно гудел при новом звонаре.

И если днём услышишь редкие удары,
То сердце вдруг сожмётся от тоски:
Наверно, умер кто-то (звонили часто на пожары),
И долго ль мне до гробовой доски.

И пусть сейчас колокола другие,
И стало много новых звонарей,
Но все они для нас родные,
Как длинные дороги пашенных полей.

Как в тёмных переулках фонари,
Везде нужны нам звонари.

Александр САЗОНОВ, 
г.Истра

Я молод, полон оптимизма,
Во мне державная мораль,
И еду с добрым романтизмом
Любить и чтить седую даль.

Вперёд, вперёд, стучат колёса,
Зовут туда в тиши ночей,
Где безымянные утёсы,
И не бывает журавлей.

Туда, где белые медведи,
К моржам, в пингвиний хоровод
Зовут меня к моей победе
Над изобильем непогод.

А поезд мчится в край туманов
Туда, где счастье меня ждёт.
Прости, любимая, и мама,
Чутьё удач зовёт, зовёт.

Туда, где камни - самоцветы
Устали спать наверняка,
Туда, где лютый пульс планеты,
Где обелисков нет пока.

Мечта горит во мне, как солнце,
И не погаснет никогда.
Не нам ли, звёздным комсомольцам,
Заводы строить, города?

Судьба мне счастие подарит,
Не надо, мамочка, грустить,
Пора, пора мне в Заполярье
Дела империи вершить.

Я еду с трудностью на очность,
Прощай, любимая, прощай,
Характер, выдержка и прочность
Согреют тот суровый край.

И нам не надо славы громкой,
Трудам державным не сгореть,
И благодарные потомки
Все наши песни будут петь.

Екатерина ШАФРАН, 
г. Дедовск

Беспочвенны мечтой забытые мгновенья,
Их трепет и ажур в сентябрьской темноте.
Беспочвенны зарёй омытые сомненья,
Беспочвенна и младость, беспочвенен и ты…

Прощенья нет – беспочвенные грёзы,
Окутывая гладь беспочвенной слезы,
Парят в виденьях; страх же - всё в трущобах
Гниёт беспочвенный: без воли, без судьбы.

Каролина ТАЛАГАЕВА, 
лицей г.Истры, 14 лет

Л Е Т О
Я помню, как пахло лето,
Как чайки громко кричали,
Как весело, незаметно
Лучи по траве бежали…
Как чудны раскаты грома,
Как волны бегут дугами,
Как возле далёкого дома
Нас дождик застал внезапно…
Я помню, как пели птицы,
Как что-то листва шептала,
Как спелая земляника
Нам солнце напоминала…
Я помню, как пело лето,
Как быстро оно бежало.
Нам славным казалось это,
Но вот и осень настала…
Везде пожелтели листья,
И нам на уроки надо…
Но я не забыла лето – 
Я заново им дышала…

НАШ ГОСТЬ

Знакомьтесь, поэт Сергей Евменин, житель Лыткарино, а еще и нашего 
Истринского р-на. В деревне Воскресенки ему хорошо пишется, как сказал он. По 
профессии геолог, трудился на горных разработках в разных районах Севера и на 
Байкале, жил в Казахстане. Поэзия - его «неизлечимая болезнь». На некоторые его 
стихи написаны песни.

Сергей ЕВМЕНИН

СЧАСТЬЕ

Пылят коровы. Пыль столбом.
Заря над пылью золотится,
И молодой пастух с кнутом
С утра чему-то веселится.

В его руке задорный кнут
Играет танец поднебесный,
И петухи вовсю поют,
И просыпаться так чудесно!

На стуле кружка молока,
И в тёплой пенке пляшет мушка,
Как будто кто-то облака
Налил в фарфоровую кружку.

И ты берёшь её в ладонь,
И наполняешь жизнью чувства,
И слышишь, как в печи огонь
Готовит пирожки с капустой.

И ты за удочкой бежишь,
Друзья свистят – им время жалко,
Ведь  ты ещё совсем мальчиш,
И для тебя любовь – рыбалка!

А мать кричит тебе вослед:
«Поешь, поешь, хотя б немного…»,
Но солнца золотистый цвет
Зовёт, зовёт тебя в дорогу.

Туда, где спелые луга
Поют, звенят росой искристой,
И обнимают берега
Теченья нашей жизни быстрой…

А мать с отцом уже вовсю
Хлопочут по делам домашним,
И не понять тебе - юнцу,
Что это - истинное счастье!

ЛУННЫЕ ФАНТАЗИИ

Падал, падал – не разбился.
Всё, как видишь, наяву
Взял и тихо прилунился,
На луне теперь живу!

Прыгну в небо и летаю,
Мысли лунные вяжу,
Ни о чем не вспоминаю,
В луна-парк гулять хожу.

В луна-парке, там фиалки,
Как созвездия цветут,
Луноликие русалки
В лунном озере плывут.

В луна-парке небо аркой
И врата из орхидей,
Там гуляют только пары
Не разбившихся людей.

В луна-парке очень людно,
Все с поклоном до земли,
Там любовь, любовь повсюду,
Воздух соткан из любви!

А когда печаль приемлю,
Я на край луны лечу.
И смотрю, смотрю на землю,
И молчу, молчу, молчу!



29Истринские Вести

28 августа 2009 года

№ 34
РЕКЛАМА

3 сентября
Выставка-продажа бальзама « Промёд», а также подробная 

консультация по его применению будет проходить по адресу:

с 11:00 до 12:00 – Центр Досуга «Мир»  
                      ул. Ленина д.12

Профилактический курс-2 упаковки.
При хронических заболеваниях -4 упаковки.
Вес упаковки-120г. 
Цена одной упаковки-470руб. 
Инвалидам и пенсионерам скидка-10%. 
Количество продукции ограничено. 
При почтовых заказах скидка не действует. 
Почтовые расходы 10%. 
Минимальный заказ 2 упаковки. 
Не является лекарственным средством. 
Перед применением проконсультируйтесь с врачом. 
Товар сертифицирован.
Телефон службы курьерской доставки (495)799-45-70
Заказы и письма принимаются по тел. (495)504-85-70 или по адресу: 
107497 г. Москва Щелковское шоссе д 81 а/я 30
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 ПЕРВЫЙ ПОГОЖИЙ СЕНТЯБРЬСКИЙ ДЕНЁК…
Сентябрь всегда 
ассоциируется у нас со 
школой, ведь учебный 
год начинается именно 
в этом месяце. Сентябрь 
(лат. September) — девятый 
месяц Григорианского 
календаря, один из четырёх 
григорианских месяцев 
с 30-ю днями. Название 
получил от лат. septem 
— семь, т.к был седьмым 
месяцем староримского года, 
начинавшегося до реформы 
Цезаря с марта.

6 сентября 1936 года ВЦИК 
СССР учредил звание «Народный 
артист Союза ССР». На следую-
щий день «Правда» опубликовала 
портреты первых 13 выдающихся 
деятелей искусств, которым при-
своено это звание. Среди них – 
К. Станиславский, В. Немирович-
Данченко.  

7 сентября 1812 года - 
Бородинская битва. 

8 сентября 1962 года состоял-
ся первый съемочный день филь-
ма «Война и мир» по роману Льва  
Николаевича Толстого, а сам ве-
ликий «непротивленец» родился 
9 сентября 1828 года. 

10 сентября 1492 года - пер-
вое празднование древнесла-
вянского Нового года, перене-
сенное Иваном III с 1 марта на 1 
сентября.

11 сентября 2001 года – один 
из самых чёрных дней для США. 
В 8.45 в одну из двух 110-этажных 
башен Всемирного торгово-
го центра в Нью-Йорке врезался 
пассажирский самолет авиаком-
пании American Airlines. В 9.03 во 
вторую башню-небоскреб ВТЦ 
врезался пассажирский Boeing-

767, принадлежавший United 
Airlines.  В общем и целом жертвы 
этого страшного теракта достиг-
ли 5 тысяч человек

13 сентября 1812 года воен-
ный Совет в Филях, созванный 
Михаилом Кутузовым, решил 
для сохранения армии оставить 
Москву без боя. Наполеон со сви-
той выехал на Поклонную гору. 

16 сентября 1380 года - 
Куликовская битва.

19 сентября 1935 года скон-
чался российский ученый и 
изобретатель, основополож-
ник современной космонав-
тики Константин Эдуардович 
Циолковский. Труды в обла-
сти аэродинамики и ракето-

динамики, теории самолета и 
дирижабля.

20 сентября - День 
Независимости непризнан-
ной республики (1990) Южная 
Осетия. 

21 сентября 2006 года пе-
вец Дима Билан ушел с церемо-
нии MTV RMA с двумя статуэт-
ками. Он победил в номинациях 
«Лучшая композиция» («Never Let 
You Go») и «Артист года». 

22 сентября 1862 года прези-
дент США Авраам Линкольн объ-
явил о том, что с 1 января гря-
дущего года все рабы «отныне и 
навсегда будут свободными», и 30 
декабря подписал «Прокламацию 
об освобождении». 

23 сентября 1802 года  по-
гиб от отравления Александр 
Николаевич Радищев. 

25 сентября 1820 года Андре 
Мари Ампер продемонстриро-

вал Академии наук опыт о взаи-
модействии магнитных полей, 
возникающих вокруг электриче-
ских токов. Влияние этих трудов 
Ампера на многие отрасли нау-
ки — от физики атома и элемен-
тарных частиц до электротехни-
ки и геофизики — невозможно 
переоценить.

27 сентября 1990 года Россия 
вступила в Интерпол. 

29 сентября 1783 года ро-
дилась «кавалерист-девица» 
Надежда Андреевна Дурова 
– первая в России женщина–
офицер, писательница; в 1806 г., 
выдав себя за мужчину, вступи-
ла в кавалерийский полк, уча-
ствовала в войнах с Францией в 
1806 г. и 1812–1814 гг., ординарец 
М. И. Кутузова; автор мемуарных 
«Записок кавалерист–девицы», 
приключенческих романов и 
повестей.  

29 сентября 1984 года - сты-
ковка путей на БАМе.

30 сентября 1949  года буду-
щий первый космонавт плане-
ты Юрий Гагарин поступил в 
Люберецкое ремесленное учи-
лище, которое окончил в июне 
по специальности «формовщик-
литейщик».

НА ЗАМЕТКУ

КНИЖНЫЕ  НОВИНКИ 
ИСТРИНСКИХ 
МАГАЗИНОВ

ВАЛЕРИЙ ЛАГУНОВ
«ШИПЫ И РОЗЫ БОЛЬШОГО 

БАЛЕТА»

Книга замечательного, безупречного 
танцовщика В. Лагунова – «летающего 
человека» - позволяет взглянуть на мно-
гие события и легенды большого бале-
та с несколько неожиданной стороны. 
Книга спорная, потому что автор – че-
ловек и пристрастный, и страстный, да 
и как иначе, когда пишешь о самом до-
рогом, о самом прекрасном, о том, без 
чего жизнь не имеет смысла? О бале-
те, о сцене «Большого», о людях, с ко-
торыми свела судьба… Это невыдуман-
ные рассказы из жизни самого автора 
и других «звёзд» балета: Плисецкой 
(одиозную королеву балета автор как-
то очень рыцарственно идеализиру-
ет), Максимовой, Васильева и других. 
Издание, естественно, содержит огром-
ное количество редких, архивных фо-
тографий, но что понравилось лично 
мне, так это то, что в книге именитого 
танцора запечатлены многие из людей, 
о которых обычно не пишут: к приме-
ру, замечательная Мария Дедова, кото-
рая работала в балетной канцелярии, 
существо доброе и кроткое, коей доста-
валось по полной программе и от труп-
пы, и от руководства. 

Материалы полосы подготовила  Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПРАЗДНИКИ МЕСЯЦА

5 сентября - Всемирный день мира. День профсоюзных действий 
за мир. 

1-е воскресенье сентября в Австралии и Новой Зеландии - День 
Отца 

256-й день года (12 или 13 сентября) в мире отмечают неофициаль-
ный день программиста. 

4-е воскресенье — День глухих. 
27 сентября - День туризма.  
28 сентября — Всемирный день моря.  
30 сентября —  День переводчика, учреждён Международной феде-

рацией переводчиков в 1991 году. 

КОЗЕРОГИ 
22.12 – 20.01
Этот месяц будет 

для вас настолько напряжён-
ным и важным для дальней-
шей карьеры, что вы едва бу-
дете успевать переводить дух. 
Каждый день – новости, со-
бытия, проблемы, и всё по-
требует вашего пристального 
напряжённого внимания. Но 
зато – по мощам и елей!

ВОДОЛЕИ 
21.01 – 19.02
Удачная пора, в пери-

од которой вам удастся переде-
лать массу важных дел, которые 
вам по своей занятости – а лето 
оказалось жарким не в смысле 
высоких температур, а в отноше-
нии событий вокруг вас –  завер-
шить никак не удавалось. 

РЫБЫ 
20.02 – 20.03
Вам, в отличие от 

соседей по Зодиаку, придётся 
на время скрыть свои карьер-
ные амбиции,  а ещё   надле-
жит держаться подальше от 
родственников и друзей, ко-
торые любят выяснять отно-
шения. Никакой скандал вам 
сейчас не нужен. Спокойствие 
и сосредоточенность! 

ОВНЫ 
21.03 – 20.04
Напряжённый пери-

од, особенно если вы – руково-
дитель, что характерно для боль-
шинства представителей этого 
созвездия. Больше помогайте 
людям, будьте добрее – это совет 
звёзд, и чаще спрашивайте детей, 
если они школьники, об их успе-
хах на уроках. 

ТЕЛЬЦЫ
21.04 – 21.05
Не забывайте о 

своей внешности, это в нача-
ле осени ваш основной козырь. 
Высыпайтесь, пейте витамины, 
делайте хотя бы утреннюю за-
рядку, и жизнь засияет новыми 
красками, а вы своим очаровани-
ем и выигрышным внешним ви-
дом добьётесь желаемого. 

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06
Непростые отно-

шения в семье окрасят для 
вас первый осенний месяц в 
блёклые цвета, возможно, вы 
встретите новое увлечение, но 
необходимость скрывать его 
отразится на вашем настрое-
нии не лучшим образом. В от-
ношении финансов всё ста-
бильно, но – пока не густо. 

РАКИ 
22.06 – 22.07
Вы на удивление хо-

рошо встретите осень, а звёзды не 
обойдут вас покровительством. 
Сумеете грамотно распорядить-
ся финансами, возможно, затее-
те небольшой ремонт, выкроите 
время на отпуск и поправите здо-
ровье. Красота!

ЛЬВЫ  
23.07 – 23.08
Кому-кому, а вам в на-

чале осени придётся поднапрячь-
ся. Водоворот событий буквально 
захлестнёт вас, но если вы выбере-
те правильный курс и будете при-
слушиваться к советам близких и 
любящих вас людей, из любых пе-
редряг выйдете победителем. 

ДЕВЫ 
24.08 – 23.09
Особенно делами себя 

не загружайте, у вас есть все воз-
можности отдохнуть где-нибудь 
на югах в бархатный сезон – а 
почему бы и нет? Ведь на курор-
те можно приобрести и новых 
друзей, и полезные знакомства, и 
важные связи… 

ВЕСЫ
24.09 – 23.10
Вас не огорчат ни дож-

ди, ни мрачное небо, ведь вы 

умеете находить радость в каж-
дом дне, в каждом мгновении 
жизни. Возможно, этой счаст-
ливой особенностью вы захо-
тите поделиться с человеком, 
который может стать вашей 
второй – и, возможно, даже луч-
шей половиной… 

СКОРПИОНЫ
  24.10 – 22.11 
Любовные стра-

сти накроют вас с головой, 
это время станет для вас сво-
еобразной проверкой на 
прочность. 

Сумеете вы справиться с 
настоящими личными слож-
ностями или всё бросите на 
самотёк? Предупреждаем – 
плыть по течению опасно, ру-
лите своей жизнью сами. 

СТРЕЛЬЦЫ
23.11 - 21.12 
Многое в жизни 

ваших близких, даже их ка-
рьерный успех, будет зави-
сеть от вас, вашей твёрдости и 
последовательности. 

Результаты проделанной ра-
боты позволят вам многое из-
менить в своей жизни в поло-
жительную сторону и – что 
немаловажно – принесут 
доход.

НЕПОЗНАННОЕ

Гороскоп
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Ничто так не беспокоит 
человека, как мысль стать 
на старости лет обузой 
для родственников или 
провести остаток жизни в 
одиночестве. Это, к счастью, не 
грозит тем пожилым людям, 
которые имеют увлечение и 
много неоконченных идей. 
Наш постоянный автор, 
практикующий психолог-
консультант Светлана Гуляева 
начала разговор на эту тему в 
предыдущем номере «ИВ». 

В
о все времена были оптими-
сты и пессимисты. Горький 
утверждал, что человек рож-

ден для счастья, а многие  современ-
ные «писатели» считают, что чело-
век создан для страданий. И, вообще,  
рай бывает только после смерти, а 
на земле – только ад… Кто-то гово-
рит: «О, этот лучший из миров!»,  а 
кто-то утверждает, что мир ужасен. 
А  КАК  ДУМАЕТЕ  ВЫ?

Каждому из нас, независимо от 
возраста, профессии, возможно-
стей, случалось попадать в ситуа-
ции, когда все валится из рук,  и  что 
бы мы ни предпринимали,  дело с 
места не движется.

Не всегда помогает и поддержка 
близких. Они-то искренне желают 
нас поддержать. А нам становится от 
этого хуже…  Но почему? И как все-
таки подбодрить близкого человека? 
Главное – не давить на него своими 
ожиданиями. Гораздо важнее пока-
зать, что, несмотря на сложную си-
туацию, наше отношение к нему не 
изменилось, что мы ценим и уважа-
ем его,  как и прежде.

Если говорить о пожилых лю-
дях, то здесь в общении много осо-
бенностей. Основная характеристи-
ка социального развития в старости 
связана со сменой общественной по-
зиции, с выходом на пенсию и удале-
нием от активного участия в трудо-
вой жизни. Многие пожилые люди 
думают, что окружающие  ждут от 
них огромного трудового участия 
в семье (если не ходим на работу, то 
должны делать все по дому…), одна-
ко физических сил уже не так много, 
и близкие люди, как правило, просят 
своих пожилых мам, бабушек не тру-
диться так много – пытаются обере-
гать их от перегрузок. Но в пожилом 
возрасте человек остается таким, 
как в молодости и зрелом возрасте, 
его жизненная позиция   не  меня-
ется, однако она становится более 
выраженной: был «трудоголиком» в 
юности и зрелости, в старости тоже 
хочет бесконечно трудиться, и бо-
лее того, желает, чтобы все окру-
жающие трудились также много; 
привык всегда бесконечно, до сер-
дечных болей, беспокоиться о своих 
близких – в старости беспокойство 
не отнять, даже если от этого беско-
нечно попадают в больницу…

А время-то изменилось, другие 
взгляды, ценности. Мир вокруг ме-
няется – меняются и люди. Вот и 
происходит, как говорит прекрасная 
писательница Виктория Токарева: 
«Несоответствие индивида и окру-
жающей среды. Ген обречённо-
сти». Когда-то давно жили мамон-
ты, а потом они вымерли, почему? 
Изменился климат, изменилась рас-
тительность, им стало нечего есть.  
Вот и наши «старички» - время из-

менилось, а они и не заметили – как 
при Сталине, так и при Брежневе, 
трудятся как муравьи.

Отличный пример – Галина 
Федотовна Андреева. Она трудит-
ся  каждый день с раннего утра и 
до позднего вечера без всяких вы-
ходных. Здоровье у неё не самое 

крепкое, и её дочь Светлана, бес-
покоясь за маму, настойчиво пред-
лагает ей отдохнуть. Но не может 
Галина Федотовна сидеть сложа 
руки. Если по каким-то причинам 
она не имеет возможности рабо-
тать в саду или по дому, она начи-
нает вышивать.

Ее вышивки – это настоящие про-
изведения искусства. Они переда-
ют радость жизни, красоту приро-
ды, улучшают настроение тех, кто 
смотрит на эти вышивки. Эта по-
жилая дама всегда найдет себе за-
нятие: внучка играет на синтезато-
ре — и она научилась. Дочка лепит 
из глины – Галина  Федотовна тоже 
начинает лепить. Остановить её не-
возможно. Ей все интересно и всё 
надо. МОЖЕМ ЛИ МЫ ПОХВАСТАТЬ 
ТАКОЙ ЖАЖДОЙ  ПОЗНАНИЯ И 
ТАКИМ ТРУДОЛЮБИЕМ? Давайте 
поучимся этому у нашего старше-
го поколения и простим им их вор-
чанье или недовольство нами (ведь 
это случается иногда и не без пово-
да) -  возраст берёт своё. Но именно 
эти замечательные пожилые люди 
доказывают нам, что и осень жизни 
может быть солнечной и ясной. 

Я рассказала на страницах газе-
ты о двух пожилых дамах, чья мо-
лодость пришлась на вторую поло-
вину ХХ века, а именно у поколения 
второй половины ХХ века есть то, 
чему стоит поучиться:

- трудолюбие,
- сопереживание и желание по-

мочь ближнему,
- нескончаемое желание разви-

вать свои способности: шить, выши-
вать, вязать,

- умение быть нужным людям. 
Но вокруг много интересных лю-

дей  преклонного возраста. Давайте 
оглянемся вокруг, увидим этих лю-
дей – бабушек, дедушек. Поговорим с 
ними: они помогут нам, мы поможем 
им, устроим ДИАЛОГ ПОКОЛЕНИЙ.

Светлана ГУЛЯЕВА,
фото автора

ВЗГЛЯД

 СЧАСТЛИВАЯ СТАРОСТЬ ВОЗМОЖНА!

К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Пошёл на войну добровольцем

Сергей Максимович Трофимов 
родился в деревне Зенькино в 
1926 году. Семнадцатилетним 
юношей ушел на войну.

Направили его на Белорусский 
фронт. Служил в разведке. Боевые 
действия артиллерийского полка, в 
который был зачислен Трофимов, 
начались с освобождения польского 
города Познань, где была окружена 
и уничтожена 30-тысячная фашист-
ская армия. 

«В составе полка принимал участие 
в форсировании реки Одер. Бои шли 
беспрерывные, — вспоминает вете-
ран. — Потом брали Зееловские высо-
ты. Это был жестокий бой, в котором 
пролили кровь многие наши солдаты. 
Погибли мой друг разведчик Володя 
Бубнос, помощник комвзвода развед-
ки Урбисинов, получил ранение лей-

тенант Миронов. Обстановка была 
очень напряженная. До сих пор в памя-
ти такой эпизод: командир артбатареи 
старший лейтенант Мироносов взял у 
меня автомат ППШ, взамен мне дал пи-
столет ТТ и приказал: «Если враг нас 
осилит, ни в коем случае не сдавайся, 
лучше пристрели себя и меня». Слава 
богу, мы выстояли. Победа была заво-
евана дорогой ценой, скольких отлич-
ных парней мы потеряли на полях сра-
жений! До конца дней своих не забуду 
нашего отважного командира полка 
Салуянова, которого в самом конце во-
йны убил фашист-снайпер…»

Наш земляк участвовал в боях за 
взятие Берлина. Домой он возвра-
щался с орденом Отечественной вой-
ны, медалями «За отвагу», «За боевые 
заслуги». Одиннадцать с половиной 
лет служил потом сверхсрочно в 
Советской Армии. После демобили-
зации трудился на гражданке: в отде-
лении ВНИИЭМ, в Глебовском ППО. 
Его стаж равен 52 годам. И как итог 
его ответственного отношения к по-
рученному делу — награждение ме-
далью «За доблестный труд», несколь-
кими почетными грамотами. Сергей 
Максимович всегда с удовольствием 
занимался на общественных началах 
профсоюзной работой. А сейчас яв-
ляется активным членом Совета ве-
теранов Букаревского поселения.

Материал подготовлен 
Советом ветеранов 

Букаревского поселения,
фото из архива 

С.М. Трофимова 

Ветеран войны Николай 
Бушуев отмечает в эти 
августовские дни свой 85-
летний юбилей.

Николай Георгиевич ро-
дился в семье рабочих в под-
московной Верее 27 августа 
1924 года. Там же он окон-
чил 10 классов, и в 1941 году 
добровольцем ушёл со сво-
им классом защищать Родину. 
Однако 17-летних ребят пре-
жде всего отобрали в воен-
ную школу связистов  и по 
окончании учёбы направи-
ли на фронт в 59-й гвардей-
ский полк связи, в его составе 
Николай Георгиевич и про-
шёл всю войну.

Ему, не обстрелянному 
ещё юноше, пришлось не-
легко, был ранен, особен-
но тяжело было при осво-
бождении Белоруссии (Лида, 
Барановичи, Новогрудок и 
другие) – много полегло там 
его однополчан. От име-
ни Президента Беларуси А. 
Лукашенко  Н.Г. Бушуева  на-
градили юбилейной меда-
лью «65 лет освобождения 
Белоруссии» (в нашем крае 
проживают 96 человек,  уча-
ствовавших в освобождении 
братской Беларуси от немец-
ких оккупантов. Все они по-
лучают в данное время эти 
награды. Многие по состоя-
нию здоровья не могут при-

йти на награждение сами, и 
медали и подарки им отно-
сят домой и в городских, и в 
сельских поселениях). Кстати, 
в конце октября военные свя-
зисты России отметят про-
фессиональный праздник: 20 
октября 1919 года - День рож-

дения войск связи, и этот год 
для наших связистов полу-
чился юбилейным.  

Военная связь - неотъемле-
мая составная часть управле-
ния Вооруженными Силами, 
его материальная основа. От 
ее состояния уже во время 
Великой Отечественной за-
висели судьбы тысяч людей, 
исходы битв, передвижения 
огромных военных группи-
ровок. Собственно, многие 

военные операции стали бы 
попросту невозможны без та-
ких простых, честных и сме-
лых  связистов, каким был 
Николай Бушуев.  Вторая ми-
ровая  полностью подтвер-
дила роль военной связи как 
основного средства обеспе-
чения управления вооружен-
ной борьбой.  

За участие в боевых действи-
ях в годы войны Бушуев неод-
нократно награждался орде-
нами и медалями Родины.

В годы лихолетья на фрон-
те его приняли в ряды ВКПб 
(КПСС), и до сих пор в душе 
он предан партии. После вой-
ны окончил Одесский техни-
кум радиоизмерений и прие-
хал в Павловскую Слободу на 
военную базу, где прорабо-
тал в лаборатории радиоиз-
мерений (проводил ремонт, 
восстановление, контроль-
ные проверки военной аппа-
ратуры для нужд армии) до 
выхода на пенсию. Затем  по-
святил себя активной рабо-
те в Павлослободском Совете 
ветеранов, в котором насчи-
тывается более 50 инвали-
дов и участников Великой 
Отечественной.  

По поручению 
и от имени 

Совета ветеранов —
председатель 

Михаил БАРДИН  

СУДЬБА

Рядовому связисту посвящается
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Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 

верстка  Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Тело, «Асса», лимб, Джон, «Мать», аршин, 
рой, орт, выстрел, Аляска, Дюжев, дому, Никанор, Индия, идо, 
инки, ро, Лоллобриджида.

По вертикали: Млад, Тадж, Отель, ерик, рёв, ядро, 
Бомбей, иол, Ваня, до, Саки, ад, ночи, Санд, Олдридж, жор, 
там, Жанна, Лужина, шест, нрав.

ОТВЕТЫ 
к сканворду, 

опубликованному 
в № 33
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КРОССЧАЙНВОРД

«В мире искусств»

1. Живописное произведение малого размера и тонкой работы. 2. 
Персонаж из «Маскарада» М.Лермонтова. 3. Автор оперы «Дубровский». 4. 
Жанр крупного музыкального произведения. 5. Принцесса, героиня пьесы-

сказки К. Гоцци. 6. Амплуа актёра. 7. Подобное оратории музыкальное про-

изведение. 8. Автор оперетты «Свадьба в Малиновке». 9. Исполнительница 

роли «Колдуньи» в фильме А.Мишеля; 10. Комедийное представление между 

действиями спектакля. 11. Повесть А.Куприна. 12. Древнеримское представ-

ление. 13. Специализация актёра. 14. Сольный номер из оперы. 15. Актёр и 

режиссёр, работавший во МХАТЕ с 1924г. 16. Опера В. Беллини. 17. Места за 

партером в зрительном зале. 18. Художественный руководитель спектакля, 

фильма. 19. Популярный артист эстрады в недалёком прошлом. 20. Русский 

поэт, автор строк: «И слово истины высокой в толпу, как светлый луч, бро-

сай…». 21. Отдельное выступление артиста в концерте. 22. Пояснение авто-

ра к тексту пьесы. 23. Имя известной эстрадной певицы («Зимняя вишня», 

«Осенний джаз», «Художник»). 24. Приглашение артиста для участия в спек-

такле, концерте. 25. Мужской певческий голос. 26. Совокупность предметов 

в театральном представлении. 27. Род искусства. 28. Вид эстрадного пред-

ставления. 29. Изображение чего-кого-либо в смешном, комическом виде. 

30. Древнегреческий певец-сказитель. 31. Один из трёх основных родов ху-

дожественной литературы. 32. Автор балетов «Жизель», «Корсар».

Инна Кубеева, 28 лет, парикмахер:
— Вчера вернулись с дочкой с Украины. Она все лето отдыхала 

там у бабушки, я поехала туда на два дня, чтобы повидать маму и 
забрать дочь обратно, ведь нужно еще успеть купить все необхо-
димое для школы. Моя дочка так хорошо загорела и подросла, ка-
залось, всего два месяца не виделись, а она так изменилась. Хотя, 
наверное, никто, кроме меня, этого не заметит, ведь я мама, кото-
рая знает своё чадо, как никто другой.

Вера Бирюкова, 45 лет, домохозяйка:
—  Мы с мужем заказали кухню, о которой давно мечтали. 

Правда, ждать ее придется полгода, но она того стоит. Это насто-
ящий дуб из Италии, выложить за него нам пришлось  круглень-
кую сумму, пришлось даже взять кое-что в кредит. Кстати, моя со-
седка теперь тоже мечтает о такой же, только хочет заполучить 
её дешевле. Пускай попробует, может, что-нибудь и найдет, хотя 
я очень сомневаюсь.

Марина Селезнёва, 29 лет, секретарь:
— Неделька выдалась та ещё...  Сначала кот свалился с 5-го эта-

жа, к счастью, остался жив, только от испуга стали немного боль-
ше глаза. В середине недели стали участниками ДТП, которое до 
сих пор никак не разрешилось. Зато в конце недели меня и де-
тей ждал сюрприз. Теперь у нас есть собачка породы «Вест-Хаунд-
Вайт-Терьер». Она очень забавная, правда, наш кот Мурзик так не 
считает, и пока прикладывает все усилия, чтобы пребывание её у 
нас не казалось ей райским.  Думаю, победит дружба, нужно вре-
мя, и всё будет хорошо!

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Сегодня, 28 августа, в Ново-
иерусалимском монастыре состоится 
престольный праздник, который 
завершает Успенский пост - Успенье 
Пресвятой Богородицы. Чтобы 
достойно подготовиться к нему, 
предстояла большая работа по 
благоустройству, украшению и уборке 
территории монастыря и его храмов.   

Н
апомним читателям, что Успение 
Пресвятой Богородицы  - один из две-
надцати великих церковных празд-

ников - отмечается 15 августа по старо-
му стилю, 28 августа - по новому, завершая 
очень строгий двухнедельный Успенский 
пост.  

…Согласно преданию, в этот день апостолы 
чудесным образом собрались в Иерусалим из 
мест, где они проповедовали, чтобы простить-
ся с Пресвятой Богородицей и совершить по-
гребение Её пречистого тела. Считается, что 
она умерла в Иерусалиме или Эфесе спу-
стя 12 лет после вознесения Христа. Апостол 
Фома прибыл на три дня позже и не застал 

Богородицу в живых. По его просьбе Её гроб-
ница была открыта, но там были только бла-
гоухающие пелены. Христиане верят, что за 
смертью Марии последовали Её Вознесение 
(по православной традиции на третий день), 
а за Её душой в момент смерти явился сам 
Иисус Христос с сонмом небесных сил.  

Праздник Успения восходит к первым ве-
кам христианства.  Почему мы не печалимся в 
день смерти Божией Матери, а празднуем это 
событие? Потому что одно уже слово «успе-
ние» показывает, что смерть Божией Матери 
была необыкновенной, после которой после-
довало рождение в вечную жизнь. 

На Руси к Богоматери отношение было 
всегда особенным – Её ласково называли и 
называют сейчас  матушкой, нашей заступни-
цей перед Богом, к ней обращают свои горя-
чие молитвы страждущие всего христианско-
го мира. А в некоторых европейских странах: 
Голландии, Франции и других - день Успения 
Божией Матери является общенациональным 
праздником и нерабочим днем. 

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА

ПРАВОСЛАВИЕ

Завершается Успенский пост   


